

Министерство культуры Республики Крым
Государственное бюджетное учреждение культуры Республики Крым
«Крымская республиканская универсальная научная
библиотека им. И. Я. Франко»

Информационно-библиографический отдел

СМИ о библиотеке. 2025 год

Рекомендательный
библиографический указатель

Симферополь
2026

- С 504 **СМИ о библиотеке. 2025 год** : рекомендательный библиографический указатель / Министерство культуры Республики Крым, Крымская республиканская универсальная научная библиотека им. И. Я. Франко, Информационно-библиографический отдел ; составитель И. В. Гайдамака ; ответственные за выпуск Е. В. Ясинова, Л. А. Чех ; научный редактор Ж. Л. Поляновская. – Симферополь, 2026. – 92 с.

Библиографический указатель носит информационный характер и отражает публикации о деятельности **Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко** (ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко»; Центральная библиотека Республики Крым) за 2024 год в федеральных и региональных СМИ: аудиовизуальных (радио и телевидение), печатной прессе (газетах и журналах), интернет-изданиях, новостных агентствах.

Издание адресовано библиотечным работникам, руководителям учреждений культуры и искусства, представителям органов управления в сфере культуры местных администраций муниципальных образований региона, преподавателям и студентам библиотечных факультетов высших и средних специальных учебных заведений, работникам образовательных и культурно-просветительских учреждений.

Государственное бюджетное учреждение культуры Республики Крым «Крымская республиканская универсальная научная библиотека им. И. Я. Франко» (ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко»; Центральная библиотека Республики Крым) занимает особое место в культурной жизни нашего полуострова. Она является одним из крупнейших книгохранилищ Крыма, ведущим государственным культурно-просветительным и научно-информационным учреждением республики, методическим центром для крымских библиотек. Её с уверенностью можно назвать центром развития гражданских инициатив, местом поддержки национальных культур в регионе.

Учитывая современные тенденции в модификации деятельности библиотеки, превращение её в центр общения, межкультурной коммуникации и социального партнёрства, усиливается значимость коммуникативной составляющей. Для позиционирования библиотеки как информационного центра, формирования положительного общественного мнения и наиболее полного освещения всех областей её деятельности, ведущее культурное учреждение активно сотрудничает со всеми средствами массовой информации региона. Благодаря активному взаимодействию библиотеки со СМИ, можно проследить практически все этапы развития Центральной библиотеки Крыма, а также её активную деятельность в крымском медийном пространстве.

Представляем рекомендательный библиографический указатель «СМИ о библиотеке. 2025 год». Указатель содержит публикации за период с января по декабрь 2025 года, библиографические описания которых аннотированы. Материалы, представленные в указателе, сгруппированы в прямом хронологическом (по дате опубликования) и в алфавитном порядке (авторов и заглавий).

Издание дополнено именным указателем, в который включены фамилии лиц, упоминаемых в статьях (авторы, литераторы, писатели, поэты, журналисты, редакторы, деятели культуры и искусства, истории и др.).

1. В Крыму прошел рождественский бал в стиле России XIX века / [ИТАР-ТАСС]. – Изображение (движущееся ; двухмерное) : видео // ТАСС : [сетевое издание]. – Время воспроизведения 00:25. – URL: https://tass.ru/kultura/22857289?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fstory%2F02062a18-ee8a-510d-a460-06c1a01edc30 (дата обращения: 11.01.2025). – Эфир: 11.01.2025.

О мероприятии, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

2. Милина Л. Звучащие краски Рамазана Усеинова / Л. Милина // Крымская правда. – 2025. – 2025. – 11 янв. (№ 3). – С. 3.

На юбилейной выставке крымского художника, члена-корреспондента Российской академии художеств Рамазана Усеинова «Музыка цвета», организованной в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко, было представлено более семи десяти картин.

3. Рождественский бал состоялся в Симферополе / [сюжет подготовили София Морозова, Юрий Дейнеко, Владимир Даненко]. – Изображение (движущееся ; двухмерное) : видео // ГТРК «Таврида» Вести Крым : [сетевое издание]. – Время воспроизведения 02:52. – URL: <https://vesti-k.ru/tv/2025/01/12/rozhdestvenskij-bal-sostoyalsya-v-simferopole/> (дата обращения: 12.01.2025). – Эфир от 12.01.2025.

О молодёжном Рождественском бале, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

4. В Симферополе прошел традиционный Рождественский Молодежный бал / [Православный молодёжный центр «ЗЁРНА»]. – Текст : электронный // Крымская митрополия : [сайт]. – 2025. – 13 янв. – URL: <https://crimea-eparhia.ru/166358.html> (дата обращения: 13.01.2025).

О Рождественском бале, прошедшем в Центральной библиотеке Республики Крым. Его организаторами выступили Крымская митрополия, молодежный отдел Симферопольской и Крымской епархии и Православный молодёжный центр «ЗЁРНА».

5. Сафронова О. Рождественский бал как погружение в эпоху благородства и изящества / О. Сафронова // Крымские известия. – 2025. – 16 янв. (№ 5). – С. 5.

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко прошел ежегодный Рождественский бал, в котором приняли участие воспитанники молодёжного отдела Симферопольской и Крымской епархии и студенты Крымского университета культуры, искусств и туризма.

6. Движения души большого мастера / Екатерина Бородина // Крымские известия. – 2025. – 16 янв. (№ 5). – С. 8.

О юбилейной художественной выставке Рамазана Усеинова «Музыка цвета», организованной в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

7. Афиша Симферополя. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 16 янв. (№ 2). – С. 11.

Анонс проведения в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» творческой встречи «Февраль приходит в январе...» с участниками арт-клуба «Февраль» (г. Саки) в рамках литературно-музыкального салона «Первоисточник» и реализации республиканского проекта «Читающий Крым».

8. Афиша Симферополя. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 16 янв. (№ 2). – С. 11.

Анонс проведения в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» книжного фотомарафона «С книгой в кадре» ко Дню селфи в библиотеке.

9. Эрудит-игра «Без шпаргалок» / Мария Савина // Крымская газета. – 2025. – 17 янв. (№ 6). – С. 20.

Анонс проведения мероприятия ко Дню российского студенчества (Татьянин день) в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

10. В Симферополе проведено киномероприятие для школьников к юбилею выдающегося режиссера Федерико Феллини / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 23 янв. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/01/23/1574120.html> (дата обращения: 23.01.2025).

О проведении первого в 2025 году тематического кинолектория в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

11. Афиша Симферополя. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 24 янв. (№ 3). – С. 11.

Анонс проведения в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» интенсива по изготовлению куклы-мотанки «Хороводница» (в рамках проекта «Инклюзивная творческая лаборатория»).

12. Афиша Симферополя. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 24 янв. (№ 3). – С. 11.

Анонс проведения в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» литературного вечера «Несравненный художник жизни», посвященного 165-летию со дня рождения А. П. Чехова.

13. Выставка «Таврида сокровенная» в рамках одноименного проекта КРО ВТОО «Союз художников России» 4–22 февраля 2025 г., ГБУК РК «Крымская республиканская универсальная научная библиотека им. И. Я. Франко» (г. Симферополь, ул. Набережная им. 60-летия СССР, 29-А). – Текст : электронный // Институт филологии ФГАОУ ВО «КФУ им. В. И. Вернадского» : [сайт]. – 2025. – 27 янв. – URL: <https://iif.cfuv.ru/выставка-таврида-сокровенная-в-рам-3/> (дата обращения: 27.01.2025).

Анонс проведения выставки в Центральной библиотеке Республики Крым.

14. В Симферополе откроется финальная выставка живописи и графики «Таврида сокровенная» / [ИА «Крымское информационное агентство» ; и. о. гл. редактора М. Н. Николаенко]. – Текст : электронный // Крымское информационное агентство : [сайт]. – Раздел сайта «Новости». – 2025. – 29 янв. – URL: <https://kianews24.ru/news/v-simferopole-otkroetsya-finalnaya-vi/> (дата обращения: 30.01.2025).

Анонс открытия выставки в ГБУК РК «Крымская республиканская универсальная научная библиотека им. И. Я. Франко».

15. В Симферополе откроется выставка живописи и графики «Таврида сокровенная» / [редакция газеты «Крымская газета» ; гл. редактор А. В. Гайдуков]. – Текст : электронный // Крымская газета : [сетевое издание]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 29 янв. – URL: <https://gazetacrimea.ru/news/v-simferopole-otkroetsya-vystavka-zhivopisi-i-grafiki-tavrida-sokrovennaya/> (дата обращения: 29.01.2025).

Анонс открытия выставки в ГБУК РК «Крымская республиканская универсальная научная библиотека им. И. Я. Франко».

16. Финальная выставка живописи и графики «Таврида сокровенная» откроется в Симферополе / [редакция газеты «Крымская газета» ; гл. редактор Е. В. Витвицкая]. – Текст : электронный // Крымский журнал : [сетевое издание]. – 2025. – 29 янв. – URL: <https://journalcrimea.ru/finalnaya-vystavka-zhivopisi-i-grafiki-tavrida-sokrovennaya-otkroetsya-v-simferopole/> (дата обращения: 29.01.2025).

Анонс открытия выставки в ГБУК РК «Крымская республиканская универсальная научная библиотека им. И. Я. Франко».

17. Татьяна Манежина: Не пропустите финальную выставку живописи и графики «Таврида сокровенная» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 29 янв. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/01/29/1579515.html> (дата обращения: 30.01.2025).

Анонс открытия выставки в ГБУК РК «Крымская республиканская универсальная научная библиотека им. И. Я. Франко». Посетителям представят картины крымских художников, написанные во время тематического пленэра «Дворовые сады и парки Тавриды».

18. В Симферополе откроется финальная выставка живописи и графики «Таврида сокровенная» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 29 янв. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/01/29/1579699.html> (дата обращения: 30.01.2025). – Источник: Крымское информационное агентство.

Анонс открытия выставки в ГБУК РК «Крымская республиканская универсальная научная библиотека им. И. Я. Франко».

19. В Центральной библиотеке Крыма прошел литературный вечер, посвященный юбилею Антона Чехова / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 30 янв. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/01/30/1580183.html> (дата обращения: 30.01.2025).

О литературном вечере «Несравненный художник жизни», прошедшем в рамках республиканского проекта «Читающий Крым».

20. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 31 янв. (№ 4). – С. 11.

Анонс проведения 3 февраля урока мужества «Герои Сталинграда: память и слава» в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко».

21. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 31 янв. (№ 4). – С. 11.

Анонс проведения в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» лекции «Китайский Новый год и Праздник фонарей» (в рамках реализации культурно-просветительского проекта «Многоликий Китай», совместно с Крымским региональным отделением Общества русско-китайской дружбы).

22. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 31 янв. (№ 4). – С. 11.

Анонс проведения в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» библиографического обзора «Наука – это спорт. Гимнастика ума...», приуроченного ко Дню российской науки.

23. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 31 янв. (№ 4). – С. 11.

Анонс открытия 10 февраля в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» выставки-реквиема «Крымский фронт» (в рамках историко-краеведческой программы «Страницы истории Великой Отечественной войны в Крыму»).

24. Путешествие в «Новогоднем экспрессе» / [редакция газеты «Литературный Крым» ; гл. редактор И. Звягина] // Литературный Крым. – 2025. – № 1 (янв.). – С. 9.

О праздничном литературно-музыкальном мероприятии ««Новогодний экспресс» прибыл на конечную остановку!», прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

Февраль

5. Обуховская Л. Французы в крымской семье / Л. Обуховская // Крымская правда. – 2025. – 1 февр. (№ 18). – С. 3.

О встрече членов Крымского французского общества, прошедшей в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» (в рамках ежегодных Дней французской культуры, к 25-летию общества).

26. Творческий вечер «Еще будет любовь» / [ЧЁКУДА]. – Текст : электронный // ЧЁКУДА : [сетевое издание]. – 2025. – 1 февр. – URL: [https://chekuda.ru/simferopol/afisha/vstreci/tvorceskii-vecер-eshhe-budet-liubov-\\$NTMwMj15OQ==](https://chekuda.ru/simferopol/afisha/vstreci/tvorceskii-vecер-eshhe-budet-liubov-$NTMwMj15OQ==) (дата обращения: 01.02.2025). – Источник: Культура.РФ.

Анонс проведения юбилейного вечера члена Союза писателей России, поэта, переводчика Ольги Голубевой в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

27. В Симферополе состоялся юбилейный творческий вечер поэтессы Ольги Голубевой / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 3 февр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/02/03/1582791.html> (дата обращения: 04.02.2025).

О мероприятии, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

28. Художники у художника / подготовила С. Кирьянова // Крымские известия. – 2025. – 4 февр. (№ 18). – С. 6.

Анонс открытия 5 февраля в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко художественной экспозиции Александра Михальянца «Художники у художника».

29. В Мраморном зале ГБУК РК «Крымская республиканская универсальная научная библиотека им. И. Я. Франко» открылась финальная выставка живописи и графики проекта «Таврида сокровенная» / [ИА «Крымское информационное агентство» ; и. о. гл. редактора М. Н. Николаенко]. – Изображение (движущееся ; двухмерное) : видео // ИА КИА : [сетевое издание]. – Время воспроизведения 00:36. – URL: <https://news-cr.ru/society/2025/02/04/116212.html> (дата обращения: 04.02.2025). – Источник: Лента новостей Крыма.

30. Состоялся вернисаж по итогам проекта «Таврида сокровенная» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 5 февр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/02/05/1584475.html> (дата обращения: 05.02.2025).

О мероприятии, состоявшемся в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

31. Шедевры частной коллекции / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2025. – 5 февр. (№ 19). – С. 5.

Об открытии в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко художественной экспозиции Александра Михальянца «Художники у художника».

32. В субботу в Симферополе откроется выставка фотокорреспондента Михаила Гладчука / [ИА «Крымское информационное агентство» ; и. о. гл. редактора М. Н. Николаенко]. – Текст : электронный // Крымское информационное агентство : [сайт]. – Раздел сайта «Новости». – 2025. – 5 февр. – URL: <https://kianews24.ru/news/v-subbotu-v-simferopole-otkroetsya-vis/> (дата обращения: 06.02.2025).

Анонс открытия фотовыставки в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

33. В субботу в Симферополе откроется выставка фотокорреспондента Михаила Гладчука / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 5 февр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/02/05/1584846.html> (дата обращения: 06.02.2025). – Источник: Крымское информационное агентство.

Анонс открытия фотовыставки в Центральной библиотеке Республики Крым.

34. Герц И. В Симферополе откроется выставка крымского фотокорреспондента / И. Герц. – Текст : электронный // Комсомольская правда. Крым : [сетевое издание]. – 2025. – 6 февр. – URL: <https://www.crimea.kp.ru/online/news/6217695/> (дата обращения: 06.02.2025).

Анонс открытия в Центральной библиотеке Республики Крым персональной выставки фотокорреспондента «Крымской газеты» Михаила Гладчука.

35. В Центральной библиотеке Крыма представлена экспозиция «Художники у художника» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 6 февр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/02/06/1585439.html> (дата обращения: 06.02.2025).

О выставке произведений искусства середины XX – начала XXI веков из частной коллекции заслуженного художника Республики Крым Александра Михальянца.

36. [Ключ к искусству / репортаж подготовила Карина Абкеримова]. – Изображение (движущееся ; двухмерное) : видео // Миллет : [сетевое издание]. – Время воспроизведения 11:57 – 12:05 ; 13:12 – 14:33. – URL: <https://trkmillet.ru/khaberler-na-russkom-yazike06-02-25/> (дата обращения: 05.03.2025). – Эфир: 06.02.2025.

Репортаж о работе консультационного пункта по оформлению Пушкинской карты на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко и о проведении экскурсии «Классная библиотека» (в рамках реализации федеральной программы «Пушкинская карта»).

37. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 7 февр. (№ 5). – С. 11.

Об организованной в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» выставке-реквиеме «Крымский фронт» (в рамках историко-краеведческой программы «Страницы истории Великой Отечественной войны в Крыму»).

38. В Симферополе – выставка фотокорреспондента «Крымской газеты» Михаила Гладчука «Крым: в предыдущих сериях» / [СИ «Новости Крыма – КрымPRESS» ; гл. редактор С. М. Крутских]. – Текст : электронный // КрымPRESS : информационная платформа : [сетевое издание]. – 2025. – 10 фев. – URL: <https://crimeapress.info/v-simferopole-vystavka-fotokorrespondenta-krymskoy-gazety-mihaila-gladchuka-krym-v-predyduschih-seriyah/> (дата обращения: 11.02.2025).

Об открытии в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко фотовыставки.

39. Состоялась прямая трансляция конференции-вебинара Президентской библиотеки «Великий Пушкин – Великая Победа!» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 10 фев. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/02/10/1588848.html> (дата обращения: 11.02.2025).

О мероприятии, прошедшем на площадке Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко, приуроченном к 80-летию Победы в Великой Отечественной войне (в рамках Года защитника Отечества).

40. В Симферополе состоялся вернисаж «Крым: в предыдущих сериях» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 11 февр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/02/11/1589578.html> (дата обращения: 11.02.2025).

Об открытии в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко персональной выставки фотокорреспондента «Крымской газеты» Михаила Гладчука. В экспозиции представлены работы автора, посвященные полуострову и его жителям.

41. Козлова В. Подаренные сокровища / В. Козлова // Крымские известия. – 2025. – 11 февр. (№ 23). – С. 8.

О выставке произведений живописи, скульптуры и графики середины XX – начала XXI веков из частной коллекции заслуженного художника Республики Крым Александра Михальянца. Выставка открыта в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

42. Обуховская Л. Поэта молодость не покидает / Л. Обуховская // Крымская правда. – 2025. – 11 февр. (№ 24). – С. 4.

О юбилейном творческом вечере заслуженного деятеля искусств Крыма, лауреата Государственной премии Республики Крым и международных литературных премий, поэтессы Ольги Голубевой, прошедшем в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко».

43. Универсальная научная библиотека им. И. Я. Франко продолжает реализацию проекта «Читающий Крым» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 11 февр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/02/11/1589815.html> (дата обращения: 12.02.2025).

В ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» прошел литературный час, посвященный 135-летию со дня рождения поэта и писателя Бориса Пастернака.

44. [Ключ к искусству / репортаж подготовили Карина Абкеримова, Сервер Сейдалиев, Алим Сейдалиев]. – Изображение (движущееся ; двумерное) : видео // Миллет : [сетевое издание]. – Время просмотра 0:49 – 0:57 ; 02:03 – 03:24. – URL: <https://disk.yandex.ru/d/CmHw1OQrpn1R5g> (дата обращения : 13.02.2024). – Эфир: 13.02.2024.

О реализации программы «Пушкинская карта» в Крыму и о проведении в рамках программы в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» экскурсии «Классная библиотека!».

45. Инклюзивная творческая лаборатория работает на базе Центральной библиотеки Крыма / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 13 февр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/02/13/1591900.html> (дата обращения: 14.02.2025).

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко для учащихся МБОУ «С(К)ОШ «Злагода» города Симферополя проведена викторина по материалам известных сказок.

46. Козлова В. Крым: в предыдущих сериях / В. Козлова // Крымские известия. – 2025. – 14 февр. (№ 26). – С. 8.

Об организации в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко фотовыставки Михаила Гладчука. В экспозиции представлены работы автора, посвященные Крыму и его жителям.

47. Ко Дню памяти о россиянах, исполнявших служебный долг за пределами Отечества, проходят тематические мероприятия / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 14 февр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/02/14/1592474.html> (дата обращения: 14.02.2025).

О проведении в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко часа мужества «Дорогами Афганистана».

48. Крым принял участие в Общероссийской акции «Дарите книги с любовью» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 14 февр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/02/14/1592796.html> (дата обращения: 14.02.2025).

Сотрудники Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко в Международный день книгодарения передали книги детям, находящимся на длительном лечении в Республиканской детской клинической больнице.

49. В Центральной библиотеке Крыма продолжает работу инклюзивная творческая лаборатория / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 18 февр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/02/18/1595264.html> (дата обращения: 18.02.2025).

Для людей с проблемами зрения специалистами Центральной библиотеки Крыма совместно с КРОО ВОС был проведен республиканский турнир по спортивной версии игры «Что? Где? Когда?», приуроченный к 100-летию со дня основания Всероссийского общества слепых.

50. Межрегиональная сетевая акция «Книги о Крыме в фокусе библиотек» / [редакция общественно-политической газеты удмуртов Республики Башкортостан «ОШМЕС»]. – Текст : электронный // ОШМЕС : [сайт]. – 2025. – 18 фев. – URL: <https://gazeta-oshmes.ru/?module=articles&action=view&id=12650> (дата обращения: 05.03.2025).

О проведении с 17 февраля по 18 марта 2025 года акции в социальной сети «ВКонтакте», приуроченной к Дню воссоединения Крыма с Россией. Организатор акции – Крымская республиканская универсальная научная библиотека им. И. Я. Франко.

51. Яковенко М. Доброе и важное дело / М. Яковенко // Крымская правда. – 2025. – 19 февр. (№ 30). – С. 3.

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко в рамках Инклюзивной творческой лаборатории был проведен Крымский республиканский турнир по спортивной версии игры «Что? Где? Когда?» (совместно с КРОО ВОС).

52. Песней душа растёт / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2025. – 19 февр. (№ 29). – С. 5.

О проведении в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко каждое третье воскресенье месяца заседаний клуба «Первоисточник» Союза писателей Крыма (РОО).

53. Стартовал Всероссийский проект «Волонтеры Президентской» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 20 февр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/02/20/1597382.html> (дата обращения: 20.02.2025).

По инициативе Регионального центра Президентской библиотеки ГБУКРК «КРУНБ им. И. Я. Франко» в Симферополе стартовал проект, направленный на информирование молодежи о ресурсах Президентской библиотеки и противодействие попыткам фальсификации истории России.

54. Милина Л. Блестящее завершение проекта / Л. Милина // Крымская правда. – 2025. – 20 февр. (№ 31). – С. 3.

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко организована финальная выставка «Таврида сокровенная» – итоги работы участников междисциплинарного проекта Крымского республиканского отделения Союза художников России.

55. Милина Л. «Художники у художника» / Л. Милина // Крымская правда. – 2025. – 21 февр. (№ 32). – С. 6.

Так называется выставка в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко, на которой народный художник РК Александр Михальянц представил коллекцию картин.

56. В республиканских учреждениях проходят мероприятия, посвященные Международному дню родного языка / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 21 февр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/02/21/1598492.html> (дата обращения: 21.02.2025).

К праздничной дате в ГБУКРК «КРУНБ им. И. Я. Франко» была подготовлена и реализована обширная культурно-просветительская программа. Среди мероприятий – интерактивная площадка «Знание языков – дверь к мудрости», час общения «Ручей хрустальный языка родного», виртуальный библиоинтерактив «Художник и писатель: диалоги», тест-игра «Нам дан во владение красивый язык», устный журнал «И было слово изначально...».

57. Проходит программа патриотических мероприятий, направленных на изучение истории Отечества, увековечение памяти о героях и воинской доблести / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 24 февр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/02/24/1600598.html> (дата обращения: 24.02.2025).

Ко Дню защитника Отечества и Дню защитника Республики Крым (в рамках историко-патриотического проекта «Свет Великой

Победы») в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко прошел ряд культурно-просветительских мероприятий: встреча с участниками СВО «Святое дело – Родине служить»; патриотический квиз «Операция: Служу России!», исторический экскурс «Во славу защитников», час памяти «Слава защитникам» и другие.

58. Володина Е. Не просто средство общения, а душа народа / Е. Володина // Крымские известия. – 2025. – 26 февр. (№ 34). – С. 8.

К Международному дню родного языка сотрудники Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко подготовили обширную культурно-просветительскую программу. Среди мероприятий – интерактивная площадка «Знание языков – дверь к мудрости», час общения «Ручей хрустальный языка родного», виртуальный библиоинтерактив «Художник и писатель: диалоги», тест-игра «Нам дан во владение красивый язык», устный журнал «И было слово изначально...».

59. Состоялось заседание Объединенного научно-методического совета республиканских библиотек / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 26 февр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/02/26/1602773.html> (дата обращения: 26.02.2025).

О проведении заседания на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

60. Обуховская Л. Ольга Голубева – под звездой славы и почёта / Л. Обуховская // Литературная газета + Курьер культуры: Крым – Севастополь. – 2025. – 27 февр. (№ 3–4). – С. 8.

О юбилее крымской поэтессы, отмеченном в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

61. В Центральной библиотеке Крыма прошел литературный вечер, посвященный выходу в свет пьесы Антона Чехова «Три сестры» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 27 февр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/02/27/1603991.html> (дата обращения: 27.02.2025).

О литературном вечере, проведенном в рамках цикла «История одной книги» республиканского проекта «Читающий Крым».

62. Молодежная Лига Крымской организации Союза Дизайнеров России / пресс-служба Таврического колледжа Крымского федерального университета им. В. И. Вернадского. – Текст : электронный // Таврический колледж Крымского федерального университета им. В. И. Вернадского : [сайт]. – 2025. – 27 февр. – URL: <https://college.cfuv.ru/novosti/molodezhnaya-liga-krymskoj-organizaczii-soyuza-dizajnerov-rossii> (дата обращения: 27.02.2025).

О проведении на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко мероприятия, посвященного учреждению Молодежной Лиги Крымской организации Союза Дизайнеров России.

63. Выставка студенческих дизайн-проектов представлена в Центральной библиотеке Крыма / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 28 февр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/02/28/1605071.html> (дата обращения: 28.02.2025).

О выставке, организованной региональным отделением «Союза дизайнеров России».

64. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 28 февр. (№ 8). – С. 11.

Анонс открытия в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко финальной выставки живописи и графики проекта «Таврида сокровенная».

65. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 28 февр. (№ 8). – С. 11.

Специалисты ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» к 280-летию со дня рождения русского флотоводца Федора Федоровича Ушакова подготовили книжную выставку «Адмирал, не знавший поражений».

66. Брызгунова И. Творческий вечер «Ещё будет любовь» / И. Брызгунова // Литературный Крым. – 2025. – № 2 (февр.). – С. 2.

О юбилейном творческом вечере члена Союза писателей России, лауреата Государственной премии Республики Крым Ольги Голубевой, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

67. Несравненный художник жизни / [редакция газеты «Литературный Крым» ; гл. редактор В. Килеса] // Литературный Крым. – 2025. – № 2 (февр.). – С. 10.

О проведении в ГБУКРК «КРУНБ им. И. Я. Франко» мероприятия, посвященного 165-летию со дня рождения А. П. Чехова (в рамках республиканского проекта «Читающий Крым»).

68. Положение о «Творческой мастерской молодых литераторов Крыма 2025» / [редакция газеты «Литературный Крым» ; гл. редактор В. Килеса] // Литературный Крым. – 2025. – № 2 (февр.). – С. 2.

Анонс проведения «Творческой мастерской молодых литераторов Крыма» на базе ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко».

69. Федорова В. ««Февраль» приходит в январе.. » / В. Федорова // Литературный Крым. – 2025. – № 2 (февр.). – С. 3.

О проведении творческой встречи в Центральной библиотеке Крыма (в рамках литературно-музыкального салона «Первоисточник» и республиканского проекта «Читающий Крым»). Программа мероприятия включала выступления поэтов и исполнителей из Евпатории, Бахчисарая, Севастополя, Сак, Симферополя.

Март

70. В Центральной библиотеке Крыма состоялось открытие выставки «Лирический пейзаж» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 6 марта. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/03/06/1609739.html> (дата обращения: 06.03.2025).

О выставке, приуроченной к 175-летию со дня рождения художника Фёдора Васильева.

71. В республиканской библиотеке прошло мероприятие в рамках Всемирного дня чтения вслух / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 6 марта. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/03/06/1609991.html> (дата обращения: 06.03.2025).

О литературном празднике «Строки, которые нас объединяют».

72. В Крымском этнографическом музее впервые представлена выставка из фондов Музея-заповедника Ф. И. Тютчева «Овстуг» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 7 марта. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/03/07/1610904.html> (дата обращения: 07.03.2025).

Об участии Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко в выставочном проекте.

73. Туз К. Патриотическая кинопрезентация / К. Туз // Южная столица Крым. – 2025. – 7 марта (№ 9). – С. 8.

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко состоялась презентация документального фильма режиссёра Константина Воскобойника «Родные наши», посвященного героической истории юга России.

74. Обуховская Л. Свет прицельных честных слов / Л. Обуховская // Крымская правда. – 2025. – 11 марта (№ 43). – С. 4.

О презентации сборников современной русской фронтовой поэзии «Поэзия русского лета» и «Поэзия русской зимы» в библиотеках Крыма, в том числе в ГБУКРК «КРУНБ им. И. Я. Франко».

75. «Как сердцу высказать тебя...» / подготовил С. Морозов // Крымские известия. – 2025. – 12 марта (№ 44). – С. 8.

О презентации выставки, посвященной жизни и творчеству поэта Федора Тютчева. Выставочный проект организован при участии Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

76. Студенты и преподаватели КФУ представили перевод сборника крымских легенд / [Taurica.net]. – Текст : электронный // Taurica.net: [сайт]. – 2025. – 12 марта. – URL: <https://taurica.net/441609-Studenty-i-prepodavateli-KFU-predstavili-perevod-sbornika-krymskih-legend.html> (дата обращения: 12.03.2025).

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко состоялась презентация перевода книги Никандра Маркса «10 легенд Крыма», выполненного студентами и преподавателями кафедры английской филологии Института филологии КФУ им. В. И. Вернадского.

77. Козлова В. «Лирический пейзаж»: посвящение Фёдору Васильеву / В. Козлова // Крымские известия. – 2025. – 13 марта (№ 45). – С. 8.

Об открытии масштабной художественной выставки в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

78. В Центральной библиотеке Крыма состоялся литературный вечер / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 13 марта. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/03/13/1615947.html> (дата обращения: 14.03.2025).

О мероприятии, посвященном памяти советского прозаика и драматурга Алексея Черкасова и соавтора его произведений Полины Москвитиной. Организаторы: Государственный комитет по делам архивов Республики Крым, Крымское республиканское отделение Российского общества историков-архивистов, РОО «Землячество сибиряков в Крыму» и ГБУКРК «КРУНБ им. И. Я. Франко».

79. «Искусство»: какие редкие издания есть в библиотеках Крыма / сюжет подготовила София Морозова. – Изображение (движущееся ; двухмерное) : видео // ВГТРК Таврида «Вести Крым» : [сетевое издание]. – Время воспроизведения 02:26 – 03:44. – URL: <https://vesti-k.ru/tv/2025/03/14/vesti-krym-iskusstvo-kakie-redkie-izdaniya-est-v-bibliotekah-kryma/> (дата обращения: 14.03.2025). – Эфир: 14.03.2025.

О раритетах, хранящихся в фондах Центральной библиотеки Республики Крым.

80. Татьяна Манежина поздравила Вячеслава Пересунько с 85-летним юбилеем / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 14 марта. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/03/14/1617177.html> (дата обращения: 17.03.2025).

О встрече с юбиларом, прошедшей в Центральной библиотеке Крыма. Мероприятие сопровождалось выступлениями солистов и творческих коллективов Крымской государственной филармонии и Центра народного творчества РК.

81. Милина Л. Дизайнеры объединяются / Л. Милина // Крымская правда. – 2025. – 15 марта (№ 47). – С. 4.

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко открылась выставка работ студентов крымских вузов, готовящих специалистов графического дизайна и мультимедиа.

82. В Центральной библиотеке Крыма состоялась встреча с членом Союза писателей России Валерием Поповым / пресс-служба

Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 19 марта. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/03/19/1621139.html> (дата обращения: 19.03.2025).

О презентации поэтического сборника «Мы с вами, братья!», посвященного героизму участников специальной военной операции.

83. В рамках Инклюзивной творческой лаборатории состоялась литературно-музыкальная гостиная / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 19 марта. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/03/19/1621464.html> (дата обращения: 20.03.2025).

О мероприятии «Все женщины как цветы», организованном Крымской республиканской общественной организацией родителей детей-инвалидов «РОСТ», которое прошло в Центральной библиотеке Республики Крым.

84. Для крымских студентов проведен интенсив по изготовлению изделий из лыка и глины / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 19 марта. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/03/19/1621615.html> (дата обращения: 20.03.2025).

Об организации интенсива «Через игрушку – к истокам» в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко. Мастер-классы провели специалисты Государственного центра народного творчества Красноярского края.

85. В Межрегиональной сетевой акции «Книги о Крыме в фокусе библиотек» приняли участие 28 регионов страны / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 20 марта. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/03/20/1622558.html> (дата обращения: 20.03.2025).

Об итогах сетевой акции, организованной специалистами Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко. Мероприятие было приурочено ко Дню воссоединения Крыма с Россией и проходило с 17 февраля по 18 марта в социальной сети «ВКонтакте».

86. Женщина – хранительница мира / [АНО «Общественная крымскотатарская телерадиокомпания» «Миллет» ; гл. редактор К. Р. Коровяковская]. – Изображение (движущееся ; двухмерное) : видео // Миллет : [сетевое издание]. – Время воспроизведения 11:05–12:31. – URL: <https://trkmillet.ru/khaberler-na-russkom-yazike20-03-25/> (дата обращения: 20.03.2025). – Эфир: 20.03.2025.

Презентация федерального партийного проекта «Женское движение “Единой России”» в Республике Крым и Крымского регионального отделения «Союз женщин России» в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко».

87. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 21 марта (№ 11). – С. 11.

Анонс проведения 25 марта в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» часа информации «Путешествие по стране книг» (в рамках Недели детской и юношеской книги).

88. Попова Е. Крымские легенды как мост между культурами / Е. Попова // Южная столица Крым. – 2025. – 21 марта (№ 11). – С. 12.

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко состоялась презентация книги переводов-пересказов на английский язык легенд, собранных Никандром Марксом «Н. Маркс: 10 легенд Крыма».

89. Буйлова В. Всё для семьи, женщин и детей / В. Буйлова // Крымская правда. – 2025. – 21 марта (№ 49). – С.1.

20 марта в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко прошло мероприятие, которое в перспективе поможет большому количеству крымчанок быть счастливыми и успешными. Подписано соглашение о взаимодействии между «Женским движением “Единой России”» и КРО «Союз женщин России» в Крыму.

90. Милина Л. Вдохновенная лирика / Л. Милина // Крымская правда. – 2025. – 22 марта (№ 50). – С. 3.

Об открытии коллективной художественной экспозиции «Лирический пейзаж» в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко. Выставка, включающая более 170 живописных полотен и графических картин, приурочена к 175-летию со дня рождения русского живописца XIX века Фёдора Васильева.

91. В Центральной библиотеке Крыма состоялся литературно-музыкальный вечер «Гений музыки» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 26 марта. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/03/26/1628244.html> (дата обращения: 27.03.2025).

О мероприятии, посвященном 100-летию со дня рождения греческого композитора Микиса Теодоракиса (организаторы – Региональная национально-культурная автономия греков Республики Крым «Таврида» и Институт филологии Крымского федерального университета им В. И. Вернадского).

92. Творческая встреча, посвящённая Всемирному дню театра / пресс-служба Крымского университета культуры, искусств и туризма. – Текст : электронный // КУКИИТ : [сайт]. – 2025. – 26 марта. – URL: <https://kukiit.ru/news/tvorcheskaya-vstrecha-posvyashhyonnaya-vsemirnomu-dnyu-teatra/#prettyPhoto> (дата обращения: 27.03.2025).

Об открытии выставки «Мне с детства дорог мир театра» и творческой встрече с театральным художником Еленой Разановой и руководителем литературной части Государственного академического музыкального театра Республики Крым Татьяной Снегиревой в Центральной библиотеке Крыма.

93. Проведена профессиональная библиоплатформа «Специалист. Библиотека. Инновации» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 27 марта. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/03/27/1629332.html> (дата обращения: 27.03.2025).

94. В Симферополе представили работу федерального проекта «Женское движение “Единой России”» в Республике Крым и Крымского регионального отделения «Союз женщин России» / [редакция газеты «Свободная территория» ; гл. редактор Э. В. Бондарь] // Свободная территория. – 2025. – 27 марта (№ 12). – С. 2.

О мероприятии, состоявшемся на площадке Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко, которое объединило ведущих женщин-политиков и общественниц полуострова.

95. Федеральный проект объединил женщин полуострова [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 28 марта (№ 12). – С. 15.

На площадке Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко прошла презентация федерального партийного проекта «Женское движение “Единой России”» в Республике Крым и Крымского регионального отделения «Союз женщин России».

96. Неделя детской и юношеской книги состоялась в Центральной библиотеке Крыма / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 28 марта. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/03/28/1630335.html> (дата обращения: 28.03.2025).

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко был проведен комплекс мероприятий: викторина «Волшебное путешествие», час информации «Путешествие по стране книг», выставка «Необычные книги», библиографический обзор «Комикс – развлечение и обучение».

97. 80-летний юбилей отметила Симферопольская детская художественная школа имени В. Д. Бернадского / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 28 марта. – URL: <https://crimea-news.com/other/2025/03/28/1630955.html> (дата обращения: 28.03.2025).

О торжественном открытии в ГБУК РК «Крымская республиканская универсальная научная библиотека им. И. Я. Франко» юбилейной выставки «Путёвка в творческую жизнь».

98. Козлова В. Женщины договорились друг другу помогать / В. Козлова // Крымские известия. – 2025. – 29 марта (№ 56). – С. 2.

На базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко состоялась презентация федерального партийного проекта «Женское движение “Единой России”» в Республике Крым и Крымского регионального отделения общероссийской общественно-государственной организации «Союз женщин России».

99. Чин Н. Творческая встреча в салоне «Первоисточник» / Н. Чин // Литературный Крым. – 2025. – № 3 (март). – С. 9.

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко состоялась творческая встреча с членом Союза писателей Крыма, поэтом-бардом Светланой Каплиной.

100. Будурова Н. Рождественские мотивы греков / Н. Будурова // Наш Крым. – 2025. – № 1 (март). – С. 30–31.

О проведении литературно-музыкального вечера «В ожидании чуда».

101. Будурова Н. Мост между культурами / Н. Будурова // Наш Крым. – 2025. – № 1 (март). – С. 31.

О проведении литературной гостиной «Язык. Культура. Коммуникации».

102. Будурова. Н. Рождественские мотивы греческой культуры / Н. Будурова // Таврика. – 2025. – № 1 (март). – С. 2.

О литературно-музыкальном вечере «В ожидании чуда» (освещены традиции празднования Рождества в разных странах).

Апрель

103. В республиканской библиотеке презентована книга «Крымские караимы – самобытный тюркский этнос» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 1 апр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/04/01/1633363.html> (дата обращения: 02.04.2025).

О презентации книги «Крымские караимы – уникальный тюркский народ. Происхождение, язык, святыни».

104. Милина Л. Книги очень нам нужны / Л. Милина // Крымская правда. – 2025. – 3 апр. (№ 57). – С. 3.

О мероприятиях, прошедших в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко в рамках Недели детской и юношеской книги: игре-викторине «Волшебное путешествие», выставке «Необычные книги», библиографическом обзоре «Комикс – развлечение и обучение».

105. Милина Л. Жизнь в культуре / Л. Милина // Крымская правда. – 2025. – 3 апр. (№ 57). – С. 3.

Отворческом вечере заслуженного работника культуры Вячеслава Петровича Пересунько, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

106. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 4 апр. (№ 13). – С. 8.

Анонс проведения 7 апреля специалистами отдела цифровых ресурсов ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» викторины «Интернет. ру» ко Дню рождения Рунета.

107. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 4 апр. (№ 13). – С. 8.

Анонс проведения 7 апреля в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» беседы «На волне здоровья» о профилактике вредных привычек и пропаганде здорового образа жизни (в рамках Всемирного дня здоровья).

108. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 4 апр. (№ 13). – С. 8.

Анонс проведения 10 апреля в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» интеллектуальной игры «Зажги свою звезду!» ко Дню космонавтики.

109. 80-летний юбилей художественной школы / Управление культуры и культурного наследия Администрации города Симферополя // Южная столица Крым. – 2025. – 4 апр. (№ 13). – С. 10.

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко состоялось торжественное открытие выставки «Путёвка в творческую жизнь», посвященной 80-летию со дня основания Симферопольской детской художественной школы им. В. Д. Бернадского.

110. Милина Л. «Путёвка в творческую жизнь» / Л. Милина // Крымская правда. – 2025. – 5 апр. (№ 59). – С. 3.

О выставке в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко, посвященной 80-летию Симферопольской детской художественной школы им. В. Д. Бернадского.

111. Милина Л. От Овстуга до Симферополя / Л. Милина // Крымская правда. – 2025. – 5 апр. (№ 59). – С. 4.

Об экспозиции «Как сердцу высказать тебя...», посвященной жизни и творчеству русского поэта Ф. И. Тютчева. Выставка создана при участии Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

112. В республиканских библиотеках прошли мероприятия, посвященные Всемирному дню здоровья / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 8 апр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/04/08/1638804.html> (дата обращения: 08.04.2025).

В Центральной библиотеке Крыма проведен комплекс мероприятий, который включал: часы здоровья «Здоровое поколение – богатство России» и «Новому веку – здоровое поколение», беседу «Здоровое будущее в наших руках», час интересных сообщений «Рецепт народный – эффект бесподобный!», а также тематические книжные выставки.

113. В Центральной библиотеке Крыма состоялась историко-патриотическая программа / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 8 апр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/04/08/1639259.html> (дата обращения: 09.04.2025).

О мероприятии, посвященном памяти крымчан – участников Великой Отечественной войны, Героев Советского Союза: Василию Горюшину, Астану Кесаеву, Павлу Кулешову, Марии Октябрьской, Степану Пошивальникову, Александру Преснякову, Фёдору Степанову, Николаю Токареву.

114. Атлас народа / рубрику «Культура» подготовил Алексей Вакуленко // Крымская газета. – 2025. – 9 апр. (№ 61). – С. 5.

О презентации книги «Крымские караимы – уникальный тюркский народ: происхождение, язык, святыни», прошедшей в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

115. Пулина А. Палитра идей / А. Пулина // Южная столица Крым. – 2025. – 11 апр. (№ 14). – С. 10.

3 апреля в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко открылась выставка картин педагогов школ города Симферополя «Палитра идей», посвященная Году защитника Отечества.

116. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 11 апр. (№ 14). – С. 11.

Анонс открытия в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» XX Международного Гумилёвского поэтического фестиваля «Коктебельская весна – 2025».

117. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 11 апр. (№ 14). – С. 11.

Анонс проведения в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» Дня ориентации «Твой выбор – твоё будущее».

118. Кирьянова С. Серебряного века голоса / С. Кирьянова // Крымские известия. – 2025. – 11 апр. (№ 64). – С. 8.

Анонс открытия юбилейного XX Международного Гумилёвского фестиваля «Коктебельская весна – 2025», торжественное открытие которого состоится в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

119. В День Конституции Республики Крым проходят культурно-просветительские мероприятия / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 11 апр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/04/11/1642190.html> (дата обращения: 11.04.2025).

О проведении в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко правового часа «По страницам Конституции Республики Крым», исторического обзора «Основной закон Республики», громких чтений «Мы Конституции навеки канонам следовать должны».

120. В Центральной библиотеке Крыма представлена выставка «Крымский стиль. Памяти Мамута Чурлу» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 11 апр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/04/11/1642503.html> (дата обращения: 14.04.2025).

Об открытии художественной выставки, включившей свыше ста работ разных мастеров, исполненных в различных техниках и жанрах.

121. В республиканских учреждениях культуры проходит программа мероприятий ко Дню космонавтики / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента ново-

стей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 11 апр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/04/11/1642624.html> (дата обращения: 14.04.2025).

О мероприятиях, прошедших в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко: тематической викторине, виртуальной тест-игре «Меж звёзд и галактик», интенсиве «Навстречу звёздам» и другим.

122. Милина Л. «Коктебельская весна – 2025» / Л. Милина // Крымская правда. – 2025. – 12 апр. (№ 64). – С. 4.

Анонс проведения мероприятий XX Международного Гумилёвского поэтического фестиваля. Торжественное открытие литературно-музыкального праздника состоится в Центральной библиотеке Крыма.

123. Художники и мастера творческого объединения «Чатырдаг» представили в республиканской библиотеке имени Франко выставку проекта «Крымский стиль» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 14 апр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/04/14/1644706.html> (дата обращения: 15.04.2025).

О выставке, посвященной памяти художника Мамута Чарлу.

124. Состоялось торжественное открытие Гумилёвского поэтического фестиваля «Коктебельская весна – 2025» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 15 апр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/04/15/1645172.html> (дата обращения: 15.04.2025).

О церемонии открытия фестиваля в Центральной библиотеке Крыма.

125. Памяти мастера / рубрику «Культура» подготовил Алексей Вакуленко // Крымская газета. – 2025. – 16 апр. (№ 66). – С. 5.

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко открыта художественная выставка «Крымский стиль. Памяти Мамута Чурлу».

126. Состоялся Объединенный научно-методический совет республиканских библиотек / пресс-служба Министерства культуры

Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 18 апр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/04/18/1647854.html> (дата обращения: 18.04.2025).

О мероприятии, прошедшем на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко. Участники профессиональной встречи рассмотрели итоги методического выезда в общедоступные библиотеки Нижнегорской ЦБС, состояние сети общедоступных библиотек муниципального района, кадровых ресурсов, а также вопросы укрепления и развития материально-технической базы, библиотечных фондов, автоматизации библиотек. Отдельное внимание было уделено анализу сети библиотек и штатной численности персонала в Джанкойской районной ЦБС.

127. На площадке Центральной библиотеки Крыма прошел международный телемост, приуроченный к юбилею Великой Победы / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 18 апр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/04/18/1647876.html> (дата обращения: 18.04.2025).

О телемосте «Симферополь – Тегеран – Мадагаскар». Главная цель встречи – объединить усилия в сохранении памяти о великом подвиге нашего народа в годы Великой Отечественной войны».

128. «Крымский стиль. Памяти Мамута Чурлу» / [редакция газеты «Голос Крыма NEW» ; гл. редактор Э. А. Сеитбекиров] // Голос Крыма NEW. – 2025. – 18 апр. (№ 15). – С. 2.

Об открытии художественной выставки в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

129. Обуховская Л. Звонкая сталь поэтического слова Николая Гумилёва / Л. Обуховская // Крымская правда. – 2025. – 19 апр. (№ 69). – С. 4.

О мероприятиях XX Международного Гумилёвского фестиваля «Коктебельская весна – 2025», освещенных в ежедневной оперативной хронике организатора фестиваля – Центральной библиотеки Республики Крым.

130. [Творческая мастерская молодых литераторов Крыма] / [ЧЁКУДА]. – Текст : электронный // ЧЁКУДА : [сетевое издание]. – 2025. – 19 апр. – URL: <https://chekuda.ru/simferopol/afisha/obucenie/>

tvorческаia-masterskaia-molodyx-literatorov-kryma-\$NTYxNDU5NQ==
(дата обращения: 21.04.2025). – Источник: Культура.РФ.

О проведении мастер-классов и практических занятий для талантливой молодежи на базе ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко».

131. В учреждениях культуры проходят мероприятия, посвященные Дню принятия Крыма, Тамани и Кубани в состав Российской империи / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 22 апр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/04/22/1650811.html> (дата обращения: 22.04.2025).

О краеведческом экскурсии «Таврический вояж Екатерины II», который. прошел в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

132. Татьяна Манежина: В эту субботу не спим – идём на «Библионочь» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 22 апр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/04/22/1651274.html> (дата обращения: 23.04.2025).

О программе мероприятий «Библионочи» в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко. В этом году она объединена темой «Свои герои» и проходит под девизом: «Нет в России семьи такой, где б не памятен был свой герой».

Гостей ждет насыщенная культурная программа: творческие мастер-классы, интеллектуальные викторины, игровые активности и встречи с современными писателями.

133. В эту субботу не спим – идём на «Библионочь» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 22 апр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/04/22/1651273.html> (дата обращения: 23.04.2025).

Анонс программы мероприятий Всероссийской акции «Библионочь» в Центральной библиотеке Крыма.

134. Козлова В. Мамут Чурлу – наставник и художник в сердцах учеников / В. Козлова // Крымские известия. – 2025. – 23 апр. (№ 71). – С. 8.

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко организована выставка, посвящённая памяти художника, собирателя и популяризатора крымскотатарского искусства Мамута Чурлу.

135. В Центральной библиотеке Крыма прошла международная видеовстреча «Памятники Великой Победы» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 23 апр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/04/23/1652714.html> (дата обращения: 24.04.2025).

О международном телемосте между представителями различных регионов России и Казахстана. Ключевой темой дискуссии стало сохранение исторической памяти о событиях Великой Отечественной войны. Участники обсудили роль мемориальных комплексов и памятников как инструментов патриотического воспитания и сохранения общего исторического наследия двух стран».

136. Шастун Е. Помним, гордимся, рассказываем / Е. Шастун // Крымские известия. – 2025. – 24 апр. (№ 72). – С. 4.

О международном телемосте Симферополь – Тегеран – Мадагаскар, прошедшем на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко. Трёхсторонняя встреча «Позывной «Победа!» была посвящена 80-летию Великой Победы.

137. В гостях Анна Третьяк : [интервью с сотрудником отдела городского абонементы Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко Анной Третьяк / беседовали Н. Волков и Е. Бригада]. – Изображение (движущееся ; двухмерное) : видео // Телеканал «Первый крымский» : [сайт]. – Время просмотра 09:45. – URL: <https://1tvcrimea.ru/content/program-guest/utro-novogo-dnya-v-gostyakh-anna-tretya/> (дата обращения: 24.04.2025). – Эфир: 24.04.2025.

О Всероссийской акции «Библиночь – 2025» и программе мероприятий к 80-летию Великой Победы.

138. Обуховская Л. Звонкая сталь жаркого слова поэта Николая Гумилёва / Л. Обуховская // Литературная газета + Курьер культуры: Крым – Севастополь. – 2025. – 24 апр. (№ 7–8). – С. 1.

О юбилейном XX Международном Гумилёвском фестивале «Коктебельская весна – 2025», организатором которого выступила ГБУК РК «Крымская республиканская универсальная научная библиотека им. И. Я. Франко».

139. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 25 апр. (№ 16). – С. 10.

Анонс проведения в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» творче-

ской мастерской молодых литераторов Крыма.

140. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 25 апр. (№ 16). – С. 10.

Анонс проведения в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» литературно-музыкального вечера «Поклонимся великим тем годам», посвященного 80-летию Победы в Великой Отечественной войне 1941–1945 гг.

141. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 25 апр. (№ 16). – С. 10.

Анонс проведения в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» литературно-музыкального вечера «Весна 45-го года» (к 80-й годовщине Дня Победы).

142. Афиша Крыма в выходные: «Библионочь», открытие Ароматной тропы, ярмарки и антигонки / [Лента новостей Крыма] . – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – 2025. – 25 апр. – URL: <https://crimea-news.com/society/2025/04/25/1655150.html> (дата обращения: 25.04.2025). – Источник: Туристический портал Крыма.

Анонс проведения Всероссийской акции «Библионочь». В Центральной библиотеке Крыма пройдут: мастер-класс по изготовлению открытки в технике эстампа, роспись 3D-модели Чебурашки, викторина о городах-героях, библиоинтерактив «Знамя Победы: от Бреста до Берлина», выступление крымского барда Владимира Грачёва, книжные презентации, буккроссинг и другие мероприятия.

143. Универсальная научная библиотека им. И. Я. Франко организывает профориентационные мероприятия для школьников и абитуриентов / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 25 апр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/04/25/1654969.html> (дата обращения: 25.04.2025).

О мероприятии, посвященном выбору профессии в сфере библиотечного дела.

144. В Симферополе прошел вернисаж арт-проекта «Амплитуда» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел

сайта «Культура». – 2025. – 25 апр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/04/25/1655146.html> (дата обращения: 25.04.2025).

О выставке работ творческого объединения «Крымский мост» в Центральной библиотеке Крыма.

145. Состоялась научно-практическая конференция «Переводческий дискурс: междисциплинарный подход» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 25 апр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/04/25/1655472.html> (дата обращения: 25.04.2025).

О работе научно-практической конференции, организованной Крымской республиканской универсальной научной библиотекой им. И. Я. Франко и Институтом филологии Крымского федерального университета им. В. И. Вернадского.

146. В Симферополе состоялась Творческая мастерская молодых литераторов Крыма / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 28 апр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/04/28/1658116.html> (дата обращения: 28.04.2025).

О мероприятии, прошедшем на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко с целью поддержки одаренных детей и молодежи, проявляющих способности в области литературы. В творческой лаборатории приняли участие воспитанники литературно-поэтических студий, кружков и объединений, учащиеся общеобразовательных и профессионально-технических учебных заведений, студенты вузов.

147. Республиканские библиотеки присоединились к акции «Библионочь» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 28 апр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/04/28/1658164.html> (дата обращения: 28.04.2025).

О мероприятиях акции, прошедших в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко: театральной постановке «Памяти павших посвящается», библиоинтерактиве «Знамя Победы: от Бреста до Берлина» и других.

148. Обуховская Л. Звонкая сталь поэтического слова Николая Гумилёва / Л. Обуховская. – Текст : электронный // Российский писатель : [сайт имени Николая Дорошенко (1951–2024)]. – 2025. – 28 апр. – URL: <https://rospisatel.ru/sobytija2025/114.html> (дата обращения: 28.04.2025).

О мероприятиях XX Международного Гумилёвского фестиваля «Коктебельская весна – 2025», освещенных в ежедневной оперативной хронике организатора фестиваля – Центральной библиотеки Республики Крым.

149. Свои герои / подготовила С. Кирьянова // Крымские известия. – 2025. – 29 апр. (№ 75). – С. 12.

О патристических мероприятиях, которые прошли в Центральной библиотеке Крыма в рамках Всероссийской акции «Библионочь», приуроченной к Году защитника Отечества и 80-летию Великой Победы.

150. В Центральной библиотеке Крыма состоялась викторина, посвященная 80-летию Великой Победы / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 29 апр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/04/29/1658821.html> (дата обращения: 29.04.2025).

Об интеллектуально-тематической викторине, в которой приняли участие 17 команд из общеобразовательных школ Симферополя.

151. Состоялось заседание Делового клуба директоров центральных библиотек и централизованных библиотечных систем Республики Крым / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 29 апр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/04/29/1659416.html> (дата обращения: 30.04.2025).

О тематическом профессиональном мероприятии «Публичные библиотеки Республики Крым: вектор развития», прошедшем на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

152. В Центральной библиотеке Крыма прошел молодежный бал / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 29 апр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/04/29/1659447.html> (дата обращения: 30.04.2025).

О праздничном мероприятии, проведенном при поддержке Симферопольской и Крымской епархии и Министерства культуры Республики Крым, посвященном Светлой Пасхе Христовой. Главная цель вечера – напомнить о важности наших культурных традиций и вдохновить молодежь на добрые дела, основанные на поддержке и уважении друг к другу. Гости продемонстрировали богатство и разнообразие бальной хореографии. В программу вошли как классические танцы – вальс, менуэт, полонез, московская кадриль, бальная полька, падеграс и фокстрот, – так и современные постановки, включая танго, рيو-риту и сиртаки.

153. В республиканской библиотеке состоялся вечер памяти «Весна 45-го года» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 29 апр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/04/29/1659478.html> (дата обращения: 30.04.2025).

О литературно-музыкальном вечере, посвященном 80-летию Великой Победы. Гостями мероприятия стали представители ветеранских организаций, а также старшеклассники, кадеты, юнармейцы, участники общероссийского общественно-государственного движения детей и молодежи «Движение Первых», читатели и гости библиотеки.

154. Подведены итоги всероссийской акции проекта «Историческая память» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 30 апр. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/04/30/1660571.html> (дата обращения: 30.04.2025).

На площадке Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко состоялась церемония награждения победителей всероссийской патриотической акции, организованной в рамках реализации проекта «Историческая память».

155. Брызгунова И. Е. Гумилёвский поэтический фестиваль «Коктебельская весна – 2025» : [интервью с заведующей отделом культурно-досуговой работы Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко Ириной Брызгуновой и лауреатом фестиваля этого года Ириной Сотниковой] / [беседовала Елена Резевич]. – Текст (слуховой) : аудио // Радио точка. Крым : [сетевое издание]. – Время прослушивания 16:03. – URL: <https://tochka-radio.ru/live/gumilyovskiy-poyeticheskiy-festival/> (дата обращения: 30.04.2025). – Эфир: 30.04.2025.

О мероприятиях XX Международного Гумилёвского поэтического фестиваля «Коктебельская весна – 2025», прошедших в Симферополе, Коктебеле и Феодосии.

156. В Симферополе открылась фотовыставка «Путь к храму», приуроченная к 5-й годовщине Крымского детского хосписа / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 30 апр. – URL: <https://news-cr.ru/society/2025/04/30/162194.html> (дата обращения: 30.04.2025).

О выставке, организованной в Центральной библиотеке Крыма. В экспозиции представлены 50 работ фотографа Валентины Максимовой.

157. Брызгунова И. Видеовстреча с писателем Ириной Богдановой / И. Брызгунова // Литературный Крым. – 2025. – № 4 (апр.). – С. 11.

О мероприятии, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко ко Всемирному дню писателя.

Май

158. «Я пригласить хочу на танец вас» / подготовила С. Кирьянова // Крымские известия. – 2025. – 1 мая (№ 77). – С. 8.

В Центральной библиотеке Крыма при поддержке Крымской митрополии и Министерства культуры РК прошёл Пасхальный молодёжный бал.

159. В Симферополе открыли фотовыставку «Путь к храму» / [редакция газеты «Московский Комсомолец» ; гл. редактор А. С. Зеленюк]. – Текст : электронный // «МК в Крыму» : [сетевое издание]. – 2025. – 1 мая. – URL: <https://crimea.mk.ru/social/2025/05/01/v-simferopole-otkryli-fotovystavku-put-k-khramu.html> (дата обращения: 05.05.2025).

О фотовыставке в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко, приуроченной к 5-й годовщине Крымского детского хосписа. В экспозиции – 50 работ фотографа Валентины Максимовой.

160. В Центральной библиотеке Крыма представлена выставка фотографа, волонтера Валентины Максимовой / пресс-служба

Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 5 мая. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/05/05/1663894.html> (дата обращения: 05.05.2025).

О фотовыставке «Путь к храму».

161. Молодежный патриотический форум «КОМПаС» прошел в Симферополе / пресс-служба Общественной палаты Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – 2025. – 6 мая. – URL: <https://news-cr.ru/society/2025/05/06/164822.html> (дата обращения: 06.05.2025).

На площадке Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко прошел первый день Крымского общественного молодежного патриотического слета.

162. Шастун Е. Все говорят, что я очень похож на прадедушку / Е. Шастун // Крымские известия. – 2025. – 8 мая (№ 80). – С. 8.

О церемонии награждения победителей Всероссийской акции «Позывной «ПОБЕДА 1.9.4.5–2.0.2.5» (в рамках реализации Федерального партийного проекта «Историческая память»), прошедшей в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

163. Республиканская выставка работ фотохудожников «От Победы до Победы!» проходит в Центральной библиотеке Крыма / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 11 мая. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/05/11/1668647.html> (дата обращения: 12.05.2025).

О выставке работ фотохудожников – участников любительского объединения «Фототворчество» Центра народного творчества Республики Крым, посвященной 80-летию Победы в Великой Отечественной войне.

164. Центр народного творчества представил программу «От Победы до Победы!» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 12 мая. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/05/12/1668954.html> (дата обращения: 12.05.2025).

О мероприятии, прошедшем на площадке Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

165. В Центральной библиотеке Крыма проведены мероприятия, посвященные годовщине Победы в Великой Отечественной войне / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 12 мая. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/05/12/1669036.html> (дата обращения: 12.05.2025).

О мероприятиях, посвященных 80-й годовщине Победы в Великой Отечественной войне: церемонии награждения победителей Всероссийской патриотической акции «Позывной “ПОБЕДА!”», литературно-музыкальном вечере «Весна 45-го года», литературно-музыкальной гостиной «Вспоминая всех поименно» и других.

166. Козлова В. Путь к храму / В. Козлова // Крымские известия. – 2025. – 13 мая (№ 81). – С. 8.

Об организации в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко выставки работ фотографа и волонтера Крымского детского хосписа Валентины Максимовой «Путь к храму».

167. Васильев А. «Вся выставка должна быть одной большой прекрасной картиной» / А. Васильев // Крымские известия. – 2025. – 14 мая (№ 82). – С. 8.

О выставке произведений современного искусства «Амплитуда» творческого проекта «Крымский мост», организованной в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

168. В Центральной библиотеке Крыма реализован ряд культурно-просветительских мероприятий к 115-летию Ольги Берггольц / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 14 мая. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/05/14/1671044.html> (дата обращения: 15.05.2025).

169. Состоялось заседание Школы кураторов публичных библиотек Республики Крым / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 16 мая. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/05/16/1672780.html> (дата обращения: 16.05.2025).

О мероприятии, прошедшем на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко. Участники встречи обсудили основные направления работы публичных библио-

тек по национальному проекту «Семья», рассмотрели перспективы модернизации библиотек региона.

170. В Симферополе представлена выставка живописи и деревянной скульптуры крымских авторов / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 16 мая. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/05/16/1672816.html> (дата обращения: 16.05.2025).

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко представлена выставка работ художника Владимира Саенко и скульптора-анималиста Эдуарда Савина «Формула росы».

171. В республиканских учреждениях культуры проходят мероприятия, приуроченные ко Дню памяти жертв депортации народов Крыма / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 16 мая. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/05/16/1673141.html> (дата обращения: 16.05.2025).

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко прошел час истории «Депортация: крымская трагедия 44-го года». Памятные мероприятия были направлены на формирование уважительного отношения ко всем народам, населяющим Крымский полуостров, чувства патриотизма и любви к родному краю.

172. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 16 мая (№ 19). – С. 10.

Анонс проведения в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» литературного часа «С веком наравне», приуроченного к 120-летию со дня рождения писателя М. А. Шолохова.

173. Обуховская Л. «Амплитуда» с размахом / Л. Обуховская // Крымская правда. – 2025. – 17 мая (№ 82). – С. 4.

О выставке произведений современного искусства творческого проекта «Крымский мост», организованной в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

174. А чудо начудишь ты сам: пиши смелее! / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2025. – 21 мая (№ 87). – С. 5.

Анонс проведения в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко презентации книги члена Союза писателей Крыма Леноры Сеит-Османовой «ВедьМожно!».

175. О дружбе, саморазвитии и подвигах героев СВО: в Крыму выпустили ряд книжных новинок / [АНО «Общественная крымскотатарская телерадиокомпания» «Миллет» ; гл. редактор К. Р. Коровяковская]. – Текст : электронный // Миллет [сетевое издание]. – Раздел сайта «Новости» – 2025. – 21 мая. – URL: <https://trkmillet.ru/o-druzhbe-samorazvitii-i-podvigakh-gero/> (дата обращения: 21.05.2025).

Анонс презентации книги члена Союза писателей Крыма Леноры Сеит-Османовой «ВедьМожно!» в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

176. О дружбе, саморазвитии и подвигах героев СВО: в Крыму выпустили ряд книжных новинок / [редакция газеты «Крымская газета» ; гл. редактор А. В. Гайдуков]. – Текст : электронный // Крымская газета : [сетевое издание]. – 2025. – 21 мая. – URL: <https://gazetacrimaea.ru/news/krymskaya-gazeta-poznakomilas-s-knizhnymi-novinkami/> (дата обращения: 21.05.2025).

О презентации в Центральной библиотеке Крыма книги члена Союза писателей Крыма Леноры Сеит-Османовой «ВедьМожно!». Издание представляет собой сборник вдохновляющих историй, направленных на личностный рост и саморазвитие. Автор делится с читателями проверенными методиками раскрытия внутреннего потенциала и предлагает эффективные инструменты для работы над собой. Книга призвана стать надежным проводником для тех, кто стремится к позитивным переменам и поиску новых жизненных ориентиров.

177. Готовимся к выходным / рубрику ведёт Анастасия Березовская // Крымская газета. – 2025. – 22 мая (№ 88). – С. 4.

О выставке работ художника Владимира Саенко и скульптора-анималиста Эдуарда Савина «Формула росы», организованной в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

178. [Кириллица объединяет / АНО «Общественная крымскотатарская телерадиокомпания» «Миллет» ; гл. редактор К. Р. Коровяковская]. – Изображение (движущееся ; двухмерное) : видео // Миллет : [сетевое издание]. – Время просмотра 06:06–07:15. – URL: <https://trkmillet.ru/khaberler-na-russkom-yazike22-05-25/> (дата обращения: 22.05.2025). – Эфир: 22.05.2025.

О Дне болгарской культуры «От Буквы – к Слову», торжественное открытие которого прошло в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

179. В Симферополе прошла церемония гашения марки к 100-летию «Комсомольской правды» / [редакция газеты «Крымская газета» ; гл. редактор А. В. Гайдуков]. – Текст : электронный // Крымская газета : [сетевое издание]. – 2025. – 22 мая. – URL: <https://gazetacrimea.ru/news/v-simferopole-proshla-tseremoniya-gasheniya-marki-k-100-letiyu-komsomolskoy-pravdy/> (дата обращения: 22.05.2025).

О торжественном событии – церемонии спецгашения почтовой марки, прошедшем на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко. В числе почетных гостей – заместитель министра внутренней политики, информации и связи Республики Крым Александр Дяченко, директор департамента по почтовому бизнесу ФГУП «Почта Крыма» Любовь Шевченко и главный редактор «Комсомольской правды» в Крыму Надежда Дацюк.

180. «Флагман отечественной журналистики»: как прошла церемония гашения марки к 100-летию «Комсомольской правды» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 22 мая. – URL: <https://crimea-news.com/society/2025/05/22/1677973.html> (дата обращения: 23.05.2025).

181. Руководители Министерства культуры и республиканских учреждений посетили галерею «Арт-Максимум» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 22 мая. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/05/22/1677926.html> (дата обращения: 23.05.2025).

О посещении заместителем министра культуры Республики Крым А. Терещенко, руководством ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» и др. художественной галереи. На встрече с руководителями галереи обсуждены вопросы сотрудничества, а также варианты использования новой креативной площадки в Симферополе для реализации инициатив творческой молодежи.

182. Елагин А. В Симферополе прошла церемония гашения марки к 100-летию «Комсомольской правды» / А. Елагин. – Текст : электронный // Комсомольская правда. Крым : [сетевое издание]. – 2025. – 22 мая. – URL: <https://www.crimea.kp.ru/daily/27701/5091222/> (дата обращения: 23.05.2025).

183. Тимощенко А. «Флагман отечественной журналистики»: как прошла церемония гашения марки к 100-летию «Комсомольской правды» / А. Тимощенко. – Текст : электронный // Комсомольская правда. Крым : [сетевое издание]. – 2025. – 22 мая. – URL: <https://www.crimea.kp.ru/daily/27702/5091423/> (дата обращения: 23.05.2025).

184. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 23 мая (№ 20). – С. 10.

Анонс проведения в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» выставки «Книга и мода», приуроченной к 665-летию со дня рождения русского иконописца Андрея Рублева.

185. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 23 мая (№ 20). – С. 10.

Анонс проведения в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» литературно-музыкальной гостиной «Завтра была война», приуроченной к 80-летию Победы в Великой Отечественной войне.

186. Презентация книги Гарри Каролинского «Крымские сонеты» / [МИА «Россия сегодня» ; гл. редактор А. В. Гаврилова]. – Текст : электронный + видео // РИА Новости Крым : [сетевое издание]. – 2025. – 23 мая. – URL: <https://crimea.ria.ru/20250523/prezentatsiya-knigi-garri-karolinskogo-krymskie-sonety-1146540159.html> (дата обращения: 23.05.2025).

О пресс-конференции по поводу презентации книги. Участники – заместитель Председателя Совета министров – Постоянный представитель Республики Крым при Президенте РФ Георгий Мурадов, член-корреспондент Крымской академии наук, генерального директора АНКО «Крымский центр творчества, науки и культуры» Владимир Сорокин, заведующая отделом культурно-досуговой работы ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» Ирина Брызгунова.

187. Презентация книги Гарри Каролинского «Крымские сонеты» / [МИА «Россия сегодня» ; гл. редактор А. В. Гаврилова]. – Текст : электронный + видео // МИА «Россия сегодня» : [сетевое издание]. – 2025. – 23 мая. – URL: <https://pressria.ru/20250523/957905085.html> (дата обращения: 23.05.2025).

О пресс-конференции по поводу презентации книги. В числе участников – заведующая отделом культурно-досуговой работы ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» Ирина Брызгунова.

188. Презентация книги Гарри Каролинского «Крымские сонеты / [МИА «Россия сегодня»; гл. редактор А. В. Гаврилова]. – Изображение (движущееся ; двухмерное) : видео // РИА Новости Крым : [платформа ВК-видео]. – Время воспроизведения 43:25. – 2025. – 23 мая. – URL: <https://yandex.ru/video/preview/516342859679541198> (дата обращения: 23.05.2025). – Эфир: 23.05.2025.

Видеозапись пресс-конференции по поводу презентации книги. В числе участников – заведующая отделом культурно-досуговой работы ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» Ирина Брызгунова.

189. В республиканских учреждениях культуры и искусств проходят мероприятия, посвященные Дню славянской письменности и культуры / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 23 мая. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/05/23/1678849.html> (дата обращения: 23.05.2025).

О проведении в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко устного журнала «Мы сохраним тебя, русская речь, великое русское слово», обзора литературы «Как Кирилл и Мефодий азбуку писали», онлайн-викторины «У истоков славянской письменности» и других мероприятий.

190. Яковенко М. Отмечаем от души! / М. Яковенко // Крымская правда. – 2025. – 24 мая (№ 87). – С. 1.

О мероприятиях ко Дню славянской письменности и культуры, которые будут проведены в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко (конференция, приуроченная к 105-й годовщине смерти белорусского поэта Максима Богдановича, концертная программа).

191. Радева Л. «От буквы – к слову» – праздник славянской письменности и культуры / Л. Радева // Крымские известия. – 2025. – 27 мая (№ 91). – С. 4–5.

О мероприятиях ко Дню славянской письменности и культуры, прошедших в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

192. Библиотекарям Республики Крым вручены награды / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 27 мая. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/05/27/1681740.html> (дата обращения: 28.05.2025).

О награждении медалью «За отличие в труде» сотрудников ГБУК РК «Крымская республиканская универсальная научная библиотека им. И. Я. Франко»: заведующей отделом комплектования Тамары Садковой и заведующей отделом регистрации и учета Анны Ярец.

193. Парубов В. Наша марка! / В. Парубов // Комсомольская правда Крым. – 2025. – 28 мая – 4 июня (№ 22). – С. 17.

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко прошла торжественная церемония гашения первого экземпляра почтовой марки в честь 100-летия «Комсомольской правды».

194. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 30 мая (№ 21). – С. 10.

Анонс проведения в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» игровой программы «Экологическое лото» (в рамках Всемирного дня охраны окружающей среды).

195. Библиотека им. И. Я. Франко стала лауреатом всероссийских конкурсов / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 30 мая. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/05/30/1684942.html> (дата обращения: 02.06.2025).

На Всероссийском библиотечном конгрессе XXIX Ежегодной конференции Российской библиотечной ассоциации (г. Ижевск) коллектив Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко был отмечен среди лауреатов в номинации «Вместе сильнее».

196. Брязгунова И. Творческая мастерская молодых литераторов Крыма / И. Брязгунова // Литературный Крым. – 2025. – № 5 (май). – С. 3.

О мероприятии, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

197. Встреча с салоне «Первоисточник» / [редакция газеты «Литературный Крым» ; гл. редактор И. Звягина] // Литературный Крым. – 2025. – № 5 (май). – С. 7.

О литературно-музыкальной встрече, прошедшей в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

198. Данилова Е. Здравствуй, творческая мастерская 2025! / Е. Данилова // Литературный Крым. – 2025. – № 5 (май). – С. 2.

О мероприятии, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

199. Загуменная С. Гумилёвская поэтическая весна / С. Загуменная // Литературный Крым. – 2025. – № 5 (май). – С. 3.

О Международном Гумилёвском поэтическом фестивале «Коктебельская весна – 2025». Организатор фестиваля – Крымская республиканская универсальная научная библиотека им. И. Я. Франко при содействии Министерства культуры Республики Крым.

200. Звягина И. Такие мероприятия необходимы! / И. Звягина // Литературный Крым. – 2025. – № 5 (май). – С. 2.

О ежегодной Творческой мастерской молодых литераторов, проведенной на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

Июнь

201. Татьяна Манежина: На Всероссийском библиотечном конгрессе, состоявшемся в Ижевске в последних числах мая, прошло награждение лучших представителей отрасли со всей страны / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 2 июня. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/06/02/1686151.html> (дата обращения: 02.06.2025).

Коллектив Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко отмечен в номинации «Вместе сильнее».

202. В Симферополе прошел вернисаж конкурса «Архитектурные произведения Крыма» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 3 июня. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/06/03/1687765.html> (дата обращения: 04.06.2025).

О мероприятии, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко. Творческий проект презентован в рамках Крымского архитектурного фестиваля, организованного Союзом архитекторов Республики Крым.

203. Высокая оценка / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2025. – 4 июня (№ 97). – С. 5.

На Всероссийском библиотечном конгрессе XXIX Ежегодной конференции Российской библиотечной ассоциации (г. Ижевск) коллектив Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко был отмечен среди лауреатов в номинации «Вместе сильнее».

204. В Центральной библиотеке Крыма прошел комплекс мероприятий, приуроченный к 100-летию Артека / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 5 июня. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/06/05/1689223.html> (дата обращения: 05.06.2025).

О тематическом вечере «С днем рождения, Артек!», открытии выставки творческих работ воспитанников МБ УДО «Радуга» «Арт экспрессия: круглая форма и цветное стекло», информационном обзоре у выставки «Артек – планета детства», виртуальной выставке «Волшебный мир детства на берегу Чёрного моря» и других мероприятиях.

205. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 5 июня (№ 22). – С. 10.

Анонс проведения в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» литературно-музыкального вечера «Пусть в каждом сердце Пушкин отзовется...», приуроченного ко дню рождения поэта.

206. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 5 июня (№ 22). – С. 10.

Анонс открытия в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» выставки творческих работ «Буквица: Рублевский стиль» (к 665-летию со дня рождения иконописца Андрея Рублева).

207. Обуховская Л. Пушкин – глыба! Лучше и не скажешь. Лучше чем он пел, не пропоёшь / Л. Обуховская // Крымская правда. – 2025. – 5 июня (№ 95). – С. 1.

О мероприятиях в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко, приуроченных к Пушкинскому дню России.

208. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 11 июня (№ 23). – С. 9.

Анонс открытия в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» выставки-ретроспективы «Россия в зеркале веков», приуроченной ко Дню России.

209. Козлова В. «Крымские сонеты» Гарри Каролинского / В. Козлова // Крымские известия. – 2025. – 12 июня (№ 101). – С. 6.

О пресс-конференции по поводу презентации книги. В числе участников – заведующая отделом культурно-досуговой работы ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» Ирина Брызгунова.

210. В Центральной библиотеке Крыма состоялся День открытых дверей / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 18 июня. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/06/18/1699050.html> (дата обращения: 18.06.2025).

О мероприятии для школьников детских летних оздоровительных площадок «Лето – повод посетить библиотеку» (в рамках познавательного цикла «Нескучные каникулы с Президентской библиотекой»).

211. Татьяна Манежина провела установочное заседание Молодежного совета Министерства культуры Крыма / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 18 июня. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/06/18/1699159.html> (дата обращения: 19.06.2025).

О мероприятии, прошедшем на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

212. Сулин А. Жан-Клод Фрич – человек-мост / А. Сулин // Крымские известия. – 2025. – 19 июня (№ 104). – С. 6.

О юбилейном творческом вечере французского писателя и переводчика, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

213. Козлова В. Арменак Анопьян: голос из прошлого, зазвучавший в настоящем / В. Козлова // Крымские известия. – 2025. – 19 июня (№ 104). – С. 8.

О предстоящей организации экспозиции «Арменак Анопьян. Несостоявшаяся выставка июня 1941 года» в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

214. Кирьянова С. Как прекрасен этот мир, посмотри! / С. Кирьянова // Крымские известия. – 2025. – 20 июня (№ 105). – С. 8.

Об организации в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко выставки работ учащихся фотостудии «Тавро.Скиф» под названием «Свой взгляд IV 2025». Куратор экспозиции и руководитель фотостудии – фотограф, педагог дополнительного образования Малой академии наук «Искатель» Сергей Плахов.

215. Татьяна Манежина провела встречу с председателем регионального отделения Движения Первых Екатериной Арламенковой / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 20 июня. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/06/20/1701027.html> (дата обращения: 23.06.2025).

О мероприятии, прошедшем на площадке Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

216. Светлова К. Фейерверк идей и красок / К. Светлова // Крымские известия. – 2025. – 24 июня (№ 107). – С. 8.

Об открытии в Центральной библиотеке Крыма международной выставки творческих работ «Мир и красота кораллов», представленной школой мастеров лоскутного шитья «Игра в цвет».

217. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 27 июня (№ 25). – С. 7.

О книжной выставке из фонда отдела редкой книги ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко», приуроченной к Пушкинскому дню России.

218. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 27 июня (№ 25). – С. 7.

О выставке-ретроспективе «Россия в зеркале веков», подготовленной специалистами отдела редкой книги Центральной библиотеки Крыма ко Дню России.

219. Федорова В. «Пусть в каждом сердце Пушкин отзовется...» / В. Федорова // Литературный Крым. – 2025. – № 6 (июнь). – С. 3.

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко прошел литературно-музыкальный вечер, посвященный Пушкинскому дню России.

220. Федорова В. «С веком наравне» / В. Федорова // Литературный Крым. – 2025. – № 6 (июнь). – С. 10.

О мероприятии к 120-летию со дня рождения писателя М. А. Шолохова, проведенном в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

221. Яковлева К. Презентация книги «ВедьМожно!» / К. Яковлева // Литературный Крым. – 2025. – № 6 (июнь). – С. 9.

О презентации книги члена Союза писателей Крыма Леноры Сеит-Османовой «ВедьМожно!», прошедшей в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

Июль

222. В республиканских учреждениях культуры проходят мероприятия ко Дню ветеранов боевых действий / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 1 июля. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/07/01/1710744.html> (дата обращения: 01.07.2025).

О проведении в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко ряда тематических мероприятий.

223. Трегуб В. Славные 85 лет / В. Трегуб // Крымская правда. – 2025. – 2 июля (№ 108). – С. 4.

Анонс открытия в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко экспозиции, приуроченной к 85-летию Крымского регионального отделения Союза художников России.

224. В Симферополе состоялась презентация юбилейного сборника «Крымское приключение – 2024» / пресс-служба Министерства внутренней политики, информации и связи Республики Крым. – Текст : электронный // Министерство внутренней политики, информации и связи Республики Крым : [сайт]. – 2025. – 2 июля. – URL: <https://minfo.rk.gov.ru/articles/ed95f73b-0b46-4a67-8f3a-33bc7af656f2> (дата обращения: 02.07.2025).

О мероприятии, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

225. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 4 июля (№ 26). – С. 7.

О выставке-ретроспективе «Россия в зеркале веков», подготовленной специалистами отдела редкой книги Центральной библиотеки Крыма ко Дню России.

226. Татьяна Манежина: Универсальная научная библиотека имени И. Я. Франко проводит фотозестафету для всех любителей литературы / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 4 июля. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/07/04/1713751.html> (дата обращения: 04.07.2025).

Об организации фотозестафеты «Лето с ароматом книги».

227. Новый сезон «путешествий» / [АНО «ТРК «Крым» ; гл. редактор В. Ю. Прошкин]. – Изображение (движущееся ; двухмерное) : видео // Информационный портал «Крым 24» : [сетевое издание]. – Время просмотра 01:37. – URL: <https://crimea24tv.ru/content/v-simferopole-prezentovali-10-y-yubiley/> (дата обращения: 07.07.2025). – Эфир: 07.07.2025.

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко состоялась презентация десятого сборника «Крымское приключение – 2024».

228. Союз художников Крыма отметил 85-летие со дня основания / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 8 июля. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/07/08/1715891.html> (дата обращения: 08.07.2025).

Об открытии в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко экспозиции, включающей более 200 произведений живописи, графики, декоративно-прикладного искусства.

229. Читатели рекомендуют / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2025. – 9 июля (№ 118). – С. 5.

Крымская республиканская универсальная научная библиотека им. И. Я. Франко запустила фотозестафету «Лето с ароматом книги».

230. В Симферополе презентовали книгу «Солдаты Победы. Война народная – священная война» / [Информационное агентство «Крыминформ» ; и. о. гл. редактора М. Н. Николаенко]. – Текст : электронный // Крыминформ : [сетевое издание]. – 2025. – 10 июля. – URL: <https://kianews24.ru/news/v-simferopole-prezentovali-knigu->

soldaty-pobedy-voyna-narodnaya-svyashchennaya-voyna/ (дата обращения: 11.07.2025).

О проведении в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко презентации восьмой книги историко-патриотического проекта «Солдаты Победы».

231. В Симферополе презентовали книгу «Солдаты Победы. Война народная – священная война» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 10 июля. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/07/10/1718478.html> (дата обращения: 11.07.2025). – Источник: Крымское информационное агентство.

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко состоялась презентация восьмой книги историко-патриотического проекта «Солдаты Победы».

232. Презентована книга «Солдаты Победы. Война народная – священная война» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 11 июля. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/07/11/1718854.html> (дата обращения: 11.07.2025).

О мероприятии, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

233. В рамках Инклюзивной творческой лаборатории проведен интенсив по монотипии / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 11 июля. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/07/11/1719014.html> (дата обращения: 11.07.2025).

О мероприятии, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко. В ходе мероприятия ребята познакомились с книгой «Послушай меня, когда я молчу» Зорницы Христовой и по ее мотивам продолжили уникальный сюжет, используя бытовые предметы для создания отпечатков, узоров и паттернов.

234. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 11 июля (№ 27). – С. 7.

О выставке-ретроспективе «Россия в зеркале веков», подготовленной специалистами отдела редкой книги Центральной библиотеки Крымако Дню России.

235. Милина Л. Юбилейная экспозиция / Л. Милина // Крымская правда. – 2025. – 12 июля (№ 116). – С. 3.

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко открылась масштабная экспозиция, посвящённая 85-летию творческого профессионального объединения крымских мастеров изобразительного искусства.

236. Козлова В. 85 лет служения искусству / В. Козлова // Крымские известия. – 2025. – 16 июля (№ 123). – С. 8.

Об открытии в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко художественной выставки, приуроченной к 85-летию Крымского регионального отделения Союза художников России.

237. Юбилейная выставка к 85-летию Союза художников в Крыму / подготовил Союз художников России. – Текст : электронный // Союз художников России : [сайт]. – 2025. – 21 июля. – URL: http://shr.su/news/novosti-regionov/yubiley_naya-vystavka-k-85-letiyu-soyuza-khudozhnikov-v-krymu/ (дата обращения: 21.07.2025).

О мероприятии, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко. В экспозиции выставки представлено более 200 работ крымских мастеров, каждая из которых отражает неповторимую палитру полуострова Крым.

238. Милина Л. Живой мост между народами / Л. Милина // Крымская правда. – 2025. – 22 июля (№ 122). – С. 4.

В ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» состоялся творческий вечер, посвященный 80-летию проживающего в Крыму французского писателя и переводчика Жан-Клода Фрича.

239. Обуховская Л. Победа навсегда / Л. Обуховская // Крымская правда. – 2025. – 23 июля (№ 123). – С. 4.

О награждении начальника издательско-редакционного отдела ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» С. А. Стрельникова дипломом и специальным призом за участие в конкурсе библиотечного плаката, посвящённого 80-летию Победы в Великой Отечественной войне.

240. Презентация книги «Александр Федорчак: сын, друг, военкор» состоялась в Симферополе / пресс-служба Государственного Совета Республики Крым. – Текст : электронный // Государственный Совет Республики Крым : [сайт]. – 2025. – 29 июля. – URL: http://crimea.gov.ru/news/29_07_2025_1 (дата обращения: 29.07.2025).

О мероприятии, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

241. В Крыму представили книгу памяти военкора Александра Федорчака / [МИА «Россия сегодня» ; гл. редактор А. В. Гаврилова]. – Текст : электронный // РИА Новости Крым : [сетевое издание]. – 2025. – 29 июля. – URL: <https://crimea.ria.ru/20250729/v-krymu-predstavili-knigu-pamyati-voenkora-aleksandra-fedorchaka-1148319357.html> (дата обращения: 29.07.2025).

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко прошла презентация книги «Александр Федорчак: сын, друг, военкор». Военный корреспондент, крымчанин Александр Федорчак погиб в марте 2026 года в зоне проведения спецоперации в результате вражеского артиллерийского удара по территории Луганской Народной Республики. Федорчак долгое время был частью команды «Крым 24». С 2022 года был корреспондентом телеканала «Звезда». С 2024 года – военным корреспондентом МИЦ «Известия».

242. В Крыму в день рождения погибшего военкора Федорчака презентовали книгу о нем / [АО «ТРК ВС РФ «ЗВЕЗДА» ; гл. редактор А. В. Харьков]. – Изображение (движущееся ; двухмерное) : видео // Телеканал «Звезда» : [сайт]. – Время просмотра 01:12. – URL: <https://tvzvezda.ru/news/20257291258-xQJ7w.html> (дата обращения: 29.07.2025). – Эфир: 29.07.2025.

243. В Симферополе презентовали книгу «Александр Федорчак: сын, друг, военкор» / [АНО «ТРК «Крым» ; гл. редактор В. Ю. Прошкин]. – Изображение (движущееся ; двухмерное) : видео // Информационный портал «Крым 24» : [сетевое издание]. – Время просмотра 00:23. – URL: <https://crimea24tv.ru/content/v-simferopole-prezentovali-knigu-al/> (дата обращения: 29.07.2025). – Эфир: 29.07.2025.

О мероприятии, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

244. Вечная память / репортаж подготовила Диана Ганиева. – Изображение (движущееся ; двухмерное) : видео // Миллет : [сетевое издание]. – Время просмотра 02:45. – URL: <https://trkmillet.ru/v-simferopole-prezentovali-knigu-vos/> (дата обращения: 29.07.2025). – Эфир: 29.07.2025.

О презентации в Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко книги «Александр Федорчак: сын, друг, военкор».

245. В Симферополе представили книгу памяти военкора Александра Федорчака / АНО «ТРК «Крым» ; гл. редактор А. Е. Бусалаева. – Текст : электронный // Информационный портал «Радио Крым» : [сетевое издание]. – 2025. – 30 июля. – URL: <https://crimea-radio.ru/v-simferopole-predstavili-knigu-pamyu/> (дата обращения: 30.07.2025).

О мероприятии, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

246. Радева Л. Саша Федорчак с нами, пока живёт память о нём... / Л. Радева // Крымские известия. – 2025. – 31 июля (№ 134). – С. 1, 4.

О мероприятии, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

247. Будурова Н. Русская нить в греческой судьбе / Н. Будурова // Наш Крым. – 2025. – № 2 (июль). – С. 45.

О проведении в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко литературно-музыкальной гостиной.

248. Будурова. Н. Русская нить в греческой судьбе / Н. Будурова // Таврика. – 2025. – № 2 (июль). – С. 2.

О проведении в Центральной библиотеке Республики Крым литературно-музыкальной гостиной.

249. Гамбарян А. Музыка как вершина искусства / А. Гамбарян // Наш Крым. – 2025. – № 2 (июль). – С. 48.

О проведении в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко литературно-музыкальной гостиной «Непревзойденный мастер оркестра».

Август

250. В Минкультуры России обсудили важные аспекты работы библиотек / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 5 авг. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/08/05/1739379.html> (дата обращения: 15.08.2025).

Заведующая научно-методическим отделом Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко

О. В. Колупаева приняла участие в совещании с руководителями центральных региональных библиотек и региональных проектных офисов по вопросам реализации национального проекта «Семья», а также комплектования книжных фондов.

251. В фотозестафете «Лето с ароматом книги» приняли участие порядка 200 человек / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 5 авг. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/08/05/1739411.html> (дата обращения: 15.08.2025).

О мероприятии, организованном в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

252. Татьяна Манежина: 9 августа ценители литературы отметят Всемирный день книголюбов / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 8 авг. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/08/08/1742724.html> (дата обращения: 15.08.2025).

О буккроссинге, который проводится в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко в рамках всех крупных мероприятий.

253. В Симферополе экспонируется фотовыставка «Магия Херсонеса» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 11 авг. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/08/11/1744771.html> (дата обращения: 15.08.2025).

О выставке работ Сергея Малышева и Евгения Блинчика, организованной в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

254. В Симферополе открылась выставка «Полуостров вдохновения» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 13 авг. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/08/13/1746346.html> (дата обращения: 15.08.2025).

О выставке работ художника Ленура Велияева, организованной в Центральной библиотеке Крыма.

255. В Симферополе открылась выставка «Полуостров вдохновения» / [Информационное агентство «Крыминформ» ; и. о. гл. редактора

М. Н. Николаенко]. – Текст : электронный // Крыминформ : [сетевое издание]. – 2025. – 13 авг. – URL: <https://kianews24.ru/news/v-simferopole-otkrylas-vystavka-poluostrov-vdokhnoveniya/> (дата обращения: 15.08.2025).

О выставке работ художника Ленура Велиляева, организованной в Центральной библиотеке Крыма.

256. В Центральной библиотеке Крыма представлена персональная выставка Ленура Велиляева / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 13 авг. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/08/13/1746804.html> (дата обращения: 15.08.2025).

257. Деятельность по воспитанию традиционно-нравственных ценностей в модельных библиотеках Крыма отмечена грамотой и памятной медалью Минкультуры РФ / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 14 авг. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/08/14/1747373.html> (дата обращения: 15.08.2025).

О выступлении министра культуры Республики Крым Татьяны Манежиной по вопросам создания модельных библиотек. Отмечено, что проектный офис по созданию модельных библиотек действует на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

258. В Симферополе открылась выставка «Полуостров вдохновения» / [Информационное агентство «Крыминформ» ; и. о. гл. редактора М. Н. Николаенко]. – Текст : электронный // Крыминформ : [сетевое издание]. – 2025. – 13 авг. – URL: <https://kianews24.ru/news/v-simferopole-otkrylas-vystavka-poluostrov-vdokhnoveniya/> (дата обращения: 15.08.2025).

О выставке работ художника Ленура Велиляева в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

259. В Симферополе представлена персональная выставка художницы и дизайнера Анны Рыжковой / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 19 авг. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/08/19/1750991.html> (дата обращения: 19.08.2025).

О выставке «Всё начинается с мечты», открытой в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

260. Сулин А. «Дорогами Крыма» / А. Сулин // Крымские известия. – 2025. – 19 авг. (№ 147). – С. 8.

Картины художницы Алёны Яковенко ежегодно экспонируются на республиканских выставках, в том числе в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

261. Проект «Крым на ладонях» включен в каталог эффективных практик и инклюзивных проектов в сфере культуры / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 21 авг. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/08/21/1753997.html> (дата обращения: 21.08.2025).

О проекте, реализуемом сотрудниками отдела для слепых и слабовидящих Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

262. В Центральной библиотеке Крыма состоялся межрегиональный телемост / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 22 авг. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/08/22/1754689.html> (дата обращения: 22.08.2025).

263. К 145-летию юбилею Александра Грина проведен ряд мероприятий / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 22 авг. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/08/22/1755052.html> (дата обращения: 22.08.2025).

О тематических мероприятиях, прошедших в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

264. В республиканских учреждениях культуры проходят мероприятия, посвященные Дню Государственного флага России / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 22 авг. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/08/22/1755168.html> (дата обращения: 22.08.2025).

О тематических мероприятиях, прошедших в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

265. Милина Л. Литературный калейдоскоп / Л. Милина // Крымская правда. – 2025. – 3 сент. (№ 152). – С. 3.

Анонс проведения в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко XI Литературного фестиваля «КрымБукФест».

266. Праздник книголюбов / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2025. – 3 сент. (№ 158). – С. 5.

Анонс проведения XI Литературного фестиваля «КрымБукФест».

267. Литературный фестиваль «КрымБукФест» пройдёт в Симферополе / [редакция газеты «Крымская газета» ; гл. редактор А. В. Гайдуков]. – Текст : электронный // Крымская газета : [сетевое издание]. – 2025. – 3 сент. – URL: <https://gazetacrimea.ru/news/v-simferopole-proydyet-literaturnyy-festival-krymbukfest/> (дата обращения: 03.09.2025).

268. «КрымБукФест» главное литературное событие года / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 3 сент. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/09/03/1764904.html> (дата обращения: 04.09.2025).

Анонс проведения в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко XI Литературного фестиваля «КрымБукФест».

269. В крымских учреждениях культуры прошли мероприятия, посвященные Дню солидарности в борьбе с терроризмом / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 4 сент. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/09/04/1765705.html> (дата обращения: 04.09.2025).

О проведении в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко тематических мероприятий: библиотечного квилта «Мы – против терроризма!», виртуальной книжной выставки «Это касается каждого», выставки книг и периодических изданий «Миру – да, терроризму – нет!».

270. С любовью к книге и искусству / подготовила Светлана Кирьянова // Крымские известия. – 2025. – 4 сент. (№ 158). – С. 7.

Анонс проведения XI Литературного фестиваля «КрымБукФест» в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

271. Центральная библиотека Крыма представила электронную коллекцию к 155-летию Александра Куприна / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 4 сент. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/09/04/1765896.html> (дата обращения: 04.09.2025).

272. В Центральной библиотеке Крыма представлена выставка крымского художника Арменака Анопьяна / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 5 сент. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/09/05/1766789.html> (дата обращения: 05.09.2025).

273. В Симферополе состоялось открытие выставки Арменака Анопьяна «Несостоявшаяся выставка июня 1941 года...» /Крымское армянское общество и Благотворительный Фонд Луйс. – Текст : электронный // KAOLUYS : [сайт]. – 2025. – 5 сент. – URL: <https://kaoluys.ru/2025/09/05/v-simferopole-sostojalos-otkrytie-vystavki-armenaka-anopjana-nesostojavshajasja-vystavka-ijunja-1941-goda/> (дата обращения: 05.09.2025).

О мероприятии, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

274. Литературный фестиваль «КрымБукФест – 2025» пройдет 10 и 11 сентября / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 5 сент. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/09/05/1766907.html> (дата обращения: 05.09.2025).

Анонс проведения в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко XI Литературного фестиваля «КрымБукФест».

275. Библиотека – пространство знаний и культуры. XI Литературный фестиваль «КрымБукФест – 2025» : [интервью с начальником управ-

ления музейного, библиотечного дела и образования в сфере культуры Министерства культуры Республики Крым Сергеем Патрушевым, директором ГБУКРК «КРУНБ им. И. Я. Франко» Еленой Ясиновой, заведующей отделом культурно-досуговой работы ГБУКРК «КРУНБ им. И. Я. Франко» Ириной Брызгуновой] / [беседовала Елена Ильницкая]. – Текст (слуховой) : аудио // Радио Крым. Крым : [сетевое издание]. – Время прослушивания 31.24. – URL: <https://crimea-radio.ru/program/pro-kulturu/biblioteka-prostranstvo-znaniy-i-kul/> (дата обращения: 05.09.2025). – Эфир: 05.09.2025.

О мероприятиях XI Литературного фестиваля «КрымБукФест».

276. В Симферополе пройдёт Литературный фестиваль «КрымБукФест» / [ИА «Крымское информационное агентство» ; гл. редактор А. В. Гайдуков]. – Текст : электронный // Крымское информационное агентство : [сайт]. – 2025. – 7 сент. – URL: <https://kianews24.ru/news/v-simferopole-proydyet-literaturnyy-festival-krymbukfest/> (дата обращения: 08.09.2025).

О фестивале и развитии библиотек региона рассказали начальник управления музейного, библиотечного дела и образования в сфере культуры Министерства культуры Республики Крым Сергей Патрушев, директор Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко Елена Ясинова и заведующий отделом культурно-досуговой работы библиотеки Ирина Брызгунова.

277. В Симферополе пройдёт Литературный фестиваль «КрымБукФест» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 7 сент. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/09/07/1767825.html> (дата обращения: 08.09.2025). – Источник: Крымское информационное агентство.

278. Козлова В. Полуостров без барьеров: проект «Крым на ладонях» / В. Козлова // Крымские известия. – 2025. – 9 сент. (№ 161). – С. 6.

О проекте «Крым на ладонях», реализуемом отделом для слепых и слабовидящих Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

279. Литературный фестиваль «КрымБукФест – 2025» : [интервью с заведующей отделом культурно-досуговой работы ГБУКРК «КРУНБ им. И. Я. Франко» Ириной Брызгуновой и директором магазина детской

книги «Полтора жирафа» Анастасией Агеевой] / [беседовала Елена Резевич]. – Текст (слуховой) : аудио // Радио Крым. Крым : [сетевое издание]. – Время прослушивания 12.22. – URL: <https://tochka-radio.ru/live/literaturniy-festival-krimbukfest-2/> (дата обращения: 09.09.2025). – Эфир: 09.09.2025.

О мероприятиях XI Литературного фестиваля «КрымБукФест», который пройдет на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

280. Анфайлов О. Лекции, мастер-классы и встречи с авторами: в Крыму открылся XI Литературный фестиваль «КрымБукФест – 2025» / О. Анфайлов. – Текст : электронный // Крымская газета : [сетевое издание]. – 2025. – 10 сент. – URL: <https://gazetacrimea.ru/news/lektsii-master-klassy-i-vstrechi-s-avtorami-v-krymu-otkrylsya-xi-literaturnyy-festival-krymbukfest-2/> (дата обращения: 10.09.2025).

281. Две жизни – две истории / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2025. – 10 сент. (№ 163). – С. 5.

Об открывшейся в Центральной библиотеке Крыма экспозиции «Арменак Анопьян. Несостоявшаяся выставка июня 1941 года».

282. В крымских музеях открылись уникальные выставки / [Общественная крымско-татарская телерадиокомпания (АНО «ОКТРК»); гл. редактор К. Р. Коровяковская]. – Текст : электронный // Миллет : [сетевое издание]. – 2025. – 10 сент. – URL: <https://trkmillet.ru/v-krimskikh-muзейakh-otkrilis-unikaln/> (дата обращения: 10.09.2025).

Об экспозиции «Арменак Анопьян. Несостоявшаяся выставка июня 1941 года», организованной в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко».

283. Заместитель председателя Госкомнаца Крыма Айкуи Арутюнян посетила торжественное открытие персональной выставки талантливой крымской художницы Елены Котляр «Аллегии» / Лента новостей Крыма. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – 2025. – 10 сент. – URL: <https://crimea-news.com/other/2025/09/10/1771125.html> (дата обращения: 10.09.2025).

О мероприятии, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

284. [Ожившие страницы истории / АНО «Общественная крымско-татарская телерадиокомпания» «Миллет»; гл. редактор

К. Р. Коровяковская]. – Изображение (движущееся ; двухмерное) : видео // Миллет : [сетевое издание]. – Время просмотра 12:03–13:08. – URL: <https://trkmillet.ru/khaberler-na-russkom-yazike10-09-25/> (дата обращения: 10.09.2025). – Эфир: 10.09.2025.

О проведении в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко XI Литературного фестиваля «КрымБукФест».

285. «КрымБукФест»: как прошёл первый день литературного фестиваля / [редакция газеты «Крымская газета» ; гл. редактор Е. В. Витвицкая]. – Текст : электронный // Крымский журнал : [сетевое издание]. – 2025. – 10 сент. – URL: <https://journalcrimea.ru/krymbukfest-kak-proshyel-pervyy-den-literaturnogo-festivalya/> (дата обращения: 10.09.2025).

О мероприятии, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

286. В Симферополе открылся ежегодный Литературный фестиваль «КрымБукФест» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 10 сент. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/09/10/1770958.html> (дата обращения: 11.09.2025).

287. В Крыму стартует второй день 11-го литературного фестиваля «КрымБукФест-2025» / сюжет подготовили Анастасия Лыткина, Дмитрий Мурдит]. – Изображение (движущееся ; двухмерное) : видео // ГТРК «Таврида» Вести Крым : [сетевое издание]. – Время воспроизведения 02:05. – URL: <https://vesti-k.ru/tv/2025/09/11/v-krymu-startuet-vtoroj-den-11-go-literaturnogo-festivalya-krymbukfest-2025/> (дата обращения: 11.09.2025). – Эфир: 11.09.2025.

О мероприятии, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

288. Подведены итоги республиканского конкурса «Библиотечная столица Республики Крым» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 11 сент. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/09/11/1771510.html> (дата обращения: 11.09.2025).

О мероприятии, прошедшем на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

289. Анфайлов О. Скучно не будет / О. Анфайлов // Крымская газета. – 2025. – 11 сент. (№ 164). – С. 1–2.

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко открылся XI Литературный фестиваль «КрымБукФест».

290. Курочкина К. «Привет из Симферополя» / К. Курочкина // Крымская газета. – 2025. – 12 сент. (№ 165). – С. 5.

О церемонии награждения лауреатов и победителя Межрегионального конкурса «Книжный мост», состоявшейся в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

291. Айкуи Арутюнян посетила торжественное открытие персональной выставки талантливой крымской художницы Елены Котляр «Аллегии» / пресс-служба Государственного комитета по делам межнациональных отношений Республики Крым. – Текст : электронный // Государственный комитет по делам межнациональных отношений Республики Крым : [сайт]. – 2025. – 15 сент. – URL: <https://gkmmn.rk.gov.ru/articles/0907048a-750a-4ff7-8b45-ab007a0a1065> (дата обращения: 15.09.2025).

О мероприятии, прошедшем в Центральной библиотеке Республики Крым.

292. Татьяна Манежина: Евпатория в третий раз признана библиотечной столицей Крыма! / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 15 сент. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/09/15/1774855.html> (дата обращения: 16.09.2025).

О подведении итогов республиканского конкурса, который ежегодно проводит Крымская республиканская универсальная научная библиотека им. И. Я. Франко.

293. Сулин А. Вспомнить каждого: художник Арменак Анопьян / А. Сулин // Крымские известия. – 2025. – 16 сент. (№ 165). – С. 8.

Об открытии экспозиции «Несостоявшаяся выставка июня 1941 года» в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

294. Татьяна Манежина: По государственной программе «Доступная среда» в Крыму адаптированы 16 учреждений культуры / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма: [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 23 сент. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/09/23/1782010.html> (дата обращения: 23.09.2025).

В числе оснащенных специальным оборудованием учреждений – ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко».

295. Любарская Е. «Ради жизни на земле» / Е. Любарская // Литературная газета + Курьер культуры: Крым – Севастополь. – 2025. – 25 сент. (№ 17–18). – С. 2.

Об открытии в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко выставки произведений искусства, объединившей две важные темы: память о Великой Отечественной войне и поддержку участников специальной военной операции. Через живопись и графику художники рассказывают истории о героизме, стойкости и любви к Родине.

296. «КрымБукФест – 2025» / [редакция газеты «Литературная газета + Курьер культуры: Крым – Севастополь»]; гл. редактор Т. А. Воронина // Литературная газета + Курьер культуры: Крым – Севастополь. – 2025. – 25 сент. (№ 17–18). – С. 5.

О мероприятии, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко

297. Синицын Т. Всматриваясь в красоту мыса Айя / Т. Синицын // Литературная газета + Курьер культуры: Крым – Севастополь. – 2025. – 25 сент. (№ 17–18). – С. 8.

Об открытии в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко выставки живописи Софии Большаковой «Всматриваясь в красоту».

298. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым»]; гл. редактор А. А. Новиков // Южная столица Крым. – 2025. – 26 сент. (№ 38). – С. 5.

Анонс проведения в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» Дня здоровья «Скуку, простуду, безделье меняем на бодрость, здоровье, веселье», приуроченного к Международному дню пожилого человека.

299. Для сотрудников методических служб библиотек региона проведена Ежегодная школа методистов / пресс-служба Министерства

культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 29 сент. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/09/29/1787861.html> (дата обращения: 30.09.2025).

О мероприятии, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

300. В учреждениях культуры проходят мероприятия, посвященные Дню воссоединения ДНР и ЛНР, Запорожской и Херсонской областей с Россией / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 30 сент. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/09/30/1788413.html> (дата обращения: 30.09.2025).

Об организованном в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко телемосте с Донецкой республиканской библиотекой для молодежи (в рамках Всероссийской акции «Спасибо, что #МЫВМЕСТЕ»).

301. Брызгунова И. «Читающий Крым» / И. Брызгунова // Библиотечное дело. – 2025. – № 18 (492). – С. 14–16.

В статье рассматривается деятельность отдела культурно-досуговой работы Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко в рамках республиканского проекта по продвижению книги и чтения.

302. Виденкина Н. М. Вклад в цифровизацию краеведческих ресурсов / Н. М. Виденкина // Библиотечное дело. – 2025. – № 18 (492). – С. 11–13.

О краеведческой деятельности Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко и контенте информационно-библиографического портала «Таврида: вчера и сегодня».

303. Колупаева О. В. Центральная библиотека Крыма как центр корпоративного взаимодействия в системе повышения квалификации библиотечных кадров региона / О. В. Колупаева // Библиотечное дело. – 2025. – № 18 (492). – С. 8–10.

В статье рассматриваются мероприятия по повышению квалификации библиотечных специалистов Республики Крым на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

304. Мельников А. И. Библиотека будущего. История, которую мы пишем вместе / А. И. Мельников // Библиотечное дело. – 2025. – № 18 (№ 492). – С. 6–7.

На примере КРУНБ им. И. Я. Франко рассматриваются ключевые моменты эволюции библиотечных процессов.

305. Норманский Н. С. В контексте цифровой эпохи / Н. С. Норманский, И. В. Нижник // Библиотечное дело. – 2025. – № 18 (492). – С. 17–19.

Об организации проектной деятельности Центральной библиотеки Республики Крым.

306. Портунова О. И. Редкие книги Крыма: история и современность / О. И. Портунова // Библиотечное дело. – 2025. – № 18 (492). – С. 2–5.

В статье освещен опыт работы отдела редкой книги Центральной библиотеки Республики Крым.

307. Радионова С. М. Инклюзивная творческая лаборатория как пространство возможностей / С. М. Радионова // Библиотечное дело. – 2025. – № 18 (492). – С. 20–22.

О практике инклюзивного творчества в Центральной библиотеке Республики Крым.

308. Устюжанина Е. С. Формула искусства. Тематические арт-проекты отдела документов по искусству Центральной библиотеки Республики Крым / Е. С. Устюжанина // Библиотечное дело. – 2025. – № 18 (492). – С. 23–25.

О тематических проектах отдела документов по искусству Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

309. Ясинова Е. В. Сохраняя – приумножать, внедряя – развивать. Центральной библиотеке Республики Крым – 105 лет / Е. В. Ясинова // Библиотечное дело. – 2025. – № 18 (№ 492). – С. 1.

Об истории и современной деятельности Центральной библиотеки Республики Крым.

310. Брызгунова И. К 145-летнему юбилею Александра Грина / И. Брызгунова // Литературный Крым. – 2025. – № 9 (сент.). – С. 9.

О проведении тематических мероприятий в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко. В программе: киновечер «Киноистории, вдохновлённые морем», книжные выставки «Под алыми парусами», «Потребность необычайного, – может быть, самая сильная», виртуальные библиографические обзоры: «Шёл по земле мечтатель», «Гражданин Гринландии» и «Он жил среди нас, этот сказочник странный...».

311. Радева Л. От буквы – к слову / Л. Радева // Наш Крым. – 2025. – № 3 (сент.). – С. 73–75.

О проведении Дня болгарской культуры в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

Октябрь

312. В Симферополе прошли Дни Никарагуа в Крыму / пресс-служба Правительства Республики Крым. – Текст : электронный // Правительство Республики Крым: [сайт]. – 2025. – 1 окт. – URL: <https://rk.gov.ru/articles/c67b7d95-f7a5-4e3d-b804-413f9499b140> (дата обращения: 01.10.2025).

О комплексном мероприятии, прошедшем на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко. Визит Чрезвычайного и Полномочного посла Никарагуа подтверждает желание Крыма укреплять партнерские отношения, способствовать развитию туризма, торговли и культурных обменов.

313. Зинченко А. «Алексей Зинченко: «Дни Никарагуа в Крыму!»». Молодежное международное сотрудничество играет ключевую роль в формировании будущего и создает площадку для обмена опытом и развития межкультурного диалога / А. Зинченко. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – 2025. – 1 окт. – URL: <https://news-cr.ru/other/2025/10/01/240585.html> (дата обращения: 01.10.2025).

О мероприятии, прошедшем на площадке Центральной библиотеки Республики Крым.

314. В столице Крыма Посол Никарагуа в РФ встретила со студентами крымских вузов / пресс-служба Министерства финансов Республики Крым. – Текст : электронный // Министерство финансов Республики Крым: [сайт]. – 2025. – 1 окт. – URL: <https://minfin.rk.gov.ru/articles/39af711f-0ab3-4133-8fd5-70ac8e86eee9> (дата обращения: 01.10.2025).

О мероприятии, прошедшем на площадке Центральной библиотеки Республики Крым.

315. Посол Никарагуа встретила со студентами Крыма / [АНО «ТРК «Крым» ; гл. редактор В. Ю. Прошкин]. – Изображение (движущееся ; двухмерное) : видео // Информационный портал «Крым 24» : [сетевое

издание]. – Время просмотра 01:51. – URL: <https://crimea24tv.ru/content/posol-nikaragua-vstretilas-so-stude/> (дата обращения: 01.10.2025). – Эфир: 01.10.2025.

О мероприятии, прошедшем на площадке ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» при участии вице-преьера Республики Крым – министра финансов РК, председателя Крымского регионального отделения Российского общества дружбы с Кубой Ирины Кивико.

316. Дни Никарагуа впервые проходят в Крыму / [МИА «Россия сегодня» ; гл. редактор А. В. Гаврилова]. – Текст : электронный // РИА Новости Крым : [сетевое издание]. – 2025. – 1 окт. – URL: <https://crimea.ria.ru/20251001/dni-nikaragua-vpervye-prokhodyat-v-krymu-1149878625.html> (дата обращения: 02.10.2025).

О мероприятии, прошедшем на площадке Центральной библиотеки Республики Крым.

317. О проведении Дней Никарагуа в Крыму / пресс-служба Представительства МИД России в г. Симферополе. – Текст : электронный // Представительство МИД России в г. Симферополе:[сайт]. – 2025. – 2 окт. – URL: https://simferopol.mid.ru/ru/press-centre/news/o_provedenii_dney_nikaragua_v_krymu/ (дата обращения: 02.10.2025).

318. В Центральной библиотеке Крыма состоялась встреча студентов с Чрезвычайным и Полномочным Послом Республики Никарагуа в РФ / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 2 окт. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/10/02/1790589.html> (дата обращения: 02.10.2025).

319. Анфайлов О. Архивы подтверждают / О. Анфайлов // Крымская газета. – 2025. – 2 окт. (№ 179). – С. 2.

В Центральной библиотеке Крыма стартовали Дни Республики Никарагуа.

320. Акулов В. Евпаторию в третий раз объявили библиотечной столицей Крыма: в чём причина такого успеха / В. Акулов. – Текст : электронный // Крымская газета : [сайт]. – 2025. – 6 окт. – URL: <https://gazetacrimea.ru/news/evpatoriyu-v-trety-raz-obyavili-bibliotechnoy-stolitsey-kryma-v-chem-prichina-takogo-uspekha/?ysclid=mhfhz56disce881321256> (дата обращения: 06.10.2025).

О победителе республиканского конкурса «Библиотечная столица Республики Крым – 2025», который ежегодно проводит Крымская республиканская универсальная научная библиотека им. И. Я. Франко.

321. Евпатория в третий раз стала библиотечной столицей Крыма / [АНО «ТРК «Крым» ; гл. редактор: А. Е. Бусалаева]. – Текст : электронный // Информационный портал «Радио Крым» : [сетевое издание]. – 2025. – 7 окт. – URL: <https://crimea-radio.ru/evpatoriya-v-tretyiy-raz-stala-bibliote/> (дата обращения: 07.10.2025).

О победителе республиканского конкурса, который ежегодно проводит ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко».

322. Акулов В. Трижды лучшая / В. Акулов // Крымская газета. – 2025. – 7 окт. (№ 182). – С. 1–2.

Централизованная библиотечная система Евпатории победила в конкурсе, организатор которого – Крымская республиканская универсальная научная библиотека им. И. Я. Франко.

323. Васильев А. «Не надо рая, дайте Родину мою» / А. Васильев // Крымские известия. – 2025. – 7 окт. (№ 180). – С. 4–5.

О книжной выставке к 130-летию со дня рождения поэта Сергея Есенина, открытой в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

324. Состоялась конференция «Центральная библиотека Республики Крым – интеллектуальный и культурный потенциал региона» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 9 окт. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/10/09/1797222.html> (дата обращения: 10.10.2025).

О Межрегиональной научно-практической конференции, прошедшей в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» и приуроченной к 105-летию библиотеки. В рамках мероприятия эксперты обсудили актуальные вопросы библиотечного дела и перспективы развития отрасли.

325. Вакуленко А. «Огонь страданий, лёд забвенья» / А. Вакуленко // Крымская газета. – 2025. – 10 окт. (№ 185). – С. 27.

О выставках работ художника Арменака Анопяна, представленных на различных площадках, в том числе в Центральной библиотеке Крыма.

326. Крымская республиканская универсальная научная библиотека им. И. Я. Франко отметила свое 105-летие / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 10 окт. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/10/10/1798010.html> (дата обращения: 10.10.2025).

О юбилейной программе мероприятий «В кругу друзей!».

327. Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко – 105! / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 10 окт. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/10/10/1798051.html> (дата обращения: 10.10.2025).

328. Татьяна Манежина: Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко – 105! / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 10 окт. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/10/10/1798056.html> (дата обращения: 10.10.2025).

329. Васильев А. «В кругу друзей» / А. Васильев // Крымские известия. – 2025. – 11 окт. (№ 184). – С.8.

Крымская республиканская универсальная научная библиотека им. И. Я. Франко отметила 105-летие.

330. Центральная библиотека Крыма одержала победу в конкурсе «Президентская библиотека. Региональная сеть» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 16 окт. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/10/16/1802775.html> (дата обращения: 16.10.2025).

331. В республиканской библиотеке им. И. Я. Франко презентованы два новых выставочных проекта / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 16 окт. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/10/16/1802998.html> (дата обращения: 16.10.2025).

Об арт-проекте «Книга в искусстве», посвященном 105-летию Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко, и персональной выставке художника Льва Балкинда.

332. Петерсонова А. А. Сохранившиеся страницы личных библиотек героев Черноморского флота: адмирал маркиз Иван Иванович де Траверсе (по материалам исследования экслибрисов из фондов отдела редкой книги Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Франко) // XXV Таврические научные чтения : научно-практическая конференция «Военная история Крыма в музейном пространстве», (Симферополь, 16–17 октября 2025 г.) : сборник материалов. – Симферополь, 2025. – С. 220–225 : ил.

В статье изложена информация о книгах из личной библиотеки адмирала И. И. де Траверсе (1754–1831), чья судьба в определенный период была связана с Крымом. Материал подготовлен в рамках Года защитника Отечества.

333. В Симферополе прошло заседание Школы кураторов публичных библиотек Республики Крым / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 17 окт. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/10/17/1803960.html> (дата обращения: 17.10.2025).

О мероприятии, прошедшем на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

334. Подведены итоги федерального конкурса «Президентская библиотека. Региональная сеть 2025» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 17 окт. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/10/17/1804147.html> (дата обращения: 17.10.2025).

Главный библиотекарь отдела цифровых ресурсов Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко одержала победу в основной номинации конкурса.

335. Халява выходных: куда бесплатно сходить в Крыму 18–19 октября / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 17 окт. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/10/17/1803791.html> (дата обращения: 17.10.2025). – Источник: Крымское информационное агентство.

О выставке архивных материалов «Поэтическое сердце России», организованной в Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

336. Художник и учитель Лев Балкинд / пресс-служба Крымского университета культуры, искусств и туризма. – Текст : электронный // Крымский университет культуры, искусств и туризма : [сайт]. – Раздел сайта «Главная». – 2025. – 17 окт. – URL: <https://kukiit.ru/news/hudozhnik-i-uchitel-lev-balkind/> (дата обращения: 17.10.2025).

Об открытии персональной выставки крымского живописца в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

337. Художник и учитель Лев Балкинд / [Селдон Новости]. – Текст : электронный // News : [сайт]. – Раздел сайта «#Образование #Выставки #Культура.Другое». – 2025. – 17 окт. – URL: <https://myseldon.com/ru/news/index/336546017> (дата обращения: 17.10.2025). – Источник: КУКИИТ.

Об открытии персональной выставки крымского живописца в Центральной библиотеке Крыма.

338. Гость программы «От и До» Елена Ясинова / [интервью с директором Центральной библиотеки Республики Крым / беседовал Борис Левин]. – Текст (слуховой) : аудио // Радио «Спутник в Крыму» : [сетевое издание]. – Время прослушивания 24:25. – URL: <https://disk.yandex.ru/d/wv9p4JnEpqaJtw> (дата обращения: 18.10.2025). – Эфир: 18.10.2025.

339. В учреждениях культуры проходят тематические программы ко Дню памяти и славы крымских партизан и подпольщиков / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 23 окт. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/10/23/1808650.html> (дата обращения: 23.10.2025).

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко прошел час истории «Так будем помнить мы об этом подвиге всегда».

340. В Симферополе подвели итоги творческого проекта «О России с любовью» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 23 окт. – URL: <https://crimea-news.com/>

[culture/2025/10/23/1809110.html](https://crimea-news.com/culture/2025/10/23/1809110.html) (дата обращения: 24.10.2025).

О мероприятии, прошедшем на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

341. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 24 окт. (№ 42). – С. 10.

Анонс проведения в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» арт-часа «Сюрреалистичные миры Пикассо» (в рамках проекта «Инклюзивная творческая лаборатория»).

342. Определены лауреаты Республиканского фестиваля-конкурса живописи «Краски Крыма» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 30 окт. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/10/30/1814292.html> (дата обращения: 30.10.2025).

О выставке работ лауреатов Республиканского детского фестиваля-конкурса живописи, организованной в Центральной библиотеке Республики Крым, и церемонии награждения победителей.

343. Близняков Р. Мы достойны того, чтобы и дальше издавать «Голубь Масиса» / Р. Близняков // Крымские известия. – 2025. – 30 окт. (№ 197). – С.4–5.

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко прошла научно-практическая конференция, приуроченная к 170-летию основания журнала.

344. Готовимся к выходным / подготовил Олег Анфайлов // Крымская газета. – 2025. – 30 окт. (№ 199). – С. 4.

Анонс Дня китайской культуры «Встреча под луной», который состоится в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко (в рамках ежегодной Всероссийской акции «Ночь искусств»).

345. Полякова М. Своих не бросаем! Телемост «Крым – Донбасс» / М. Полякова // Литературный Крым. – 2025. – № 10 (окт.). – С. 2.

О телемосте с Донецкой республиканской библиотекой для молодёжи, прошедшем на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко. В мероприятии приняли участие поэты Крыма и Донбасса.

346. Брызгунова И. XI Литературный фестиваль «КрымБукФест –

2025» / И. Брызгунова // Литературный Крым. – 2025. – № 10 (окт.). – С. 3.

О мероприятиях фестиваля, пришедшего в Центральной библиотеке Республики Крым.

347. Творческая встреча с членами ЛИТО «Филигрань» / [редакция газеты «Литературный Крым»; гл. редактор И. Звягина] // Литературный Крым. – 2025. – № 10 (окт.). – С. 10.

В ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» в рамках литературно-музыкального салона «Первоисточник» состоялась творческая встреча с членами ЛИТО «Филигрань» (г. Бахчисарай).

348. Брызгунова И. Творческая встреча с поэтессой Ариоллой Милодан / И. Брызгунова // Литературный Крым. – 2025. – № 10 (окт.). – С. 12.

В Центральной библиотеке Республики Крым в рамках литературно-музыкального салона «Первоисточник» и республиканского проекта «Читающий Крым» прошла творческая встреча «По следам “Седьмого неба”».

Ноябрь

349. Обуховская Л. Лев Балкинд. Мастер высшего класса / Л. Обуховская // Крымская правда. – 2025. – 1 нояб. (№ 195). – С. 4.

О персональной выставке художника, открытой в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

350. Владимирова В. Тот, кто встал на защиту страны, сумеет найти своё дело и в мирной жизни / В. Владимирова // Крымские известия. – 2025. – 4 нояб. (№ 200). – С. 5.

О стратегической сессии «СВОё дело», состоявшейся в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко». Мероприятие организовано в рамках реализации в Крыму национального проекта «Эффективная и конкурентная экономика».

351. Крым традиционно принял участие во Всероссийской акции «Ночь искусств» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 5 нояб. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/11/05/1818749.html> (дата обращения: 05.11.2025).

О мероприятиях Всероссийской акции «Ночь искусств», прошедшей в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко: концерте артистов Крымской государственной

филармонии, музыкально-поэтическом вечере «Элегия», литературно-музыкальной гостиной «Славься, Русь, Отчизна моя», презентации новых изданий художницы Веры Ершовой «Искусство рисованных историй», выставке творческих работ сотрудника библиотеки Елены Ерохиной «Рукам работа – сердцу радость» и других.

352. Анфайлов О. Своё дело / О. Анфайлов // Крымская газета. – 2025. – 5 нояб. (№ 203). – С. 1.

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко прошла стратегическая сессия для ветеранов спецоперации и их семей.

353. Работы студентов художественного училища им. Н. С. Самокиша представлены в Центральной библиотеке Крыма / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 6 нояб. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/11/06/1819471.html> (дата обращения: 06.11.2025).

354. Своё дело / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 7 нояб. (№ 44). – С. 4.

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко состоялась стратегическая сессия «Своё дело», цель которой – формирование комплексного подхода к реинтеграции участников специальной военной операции и членов их семей в социально-экономическую жизнь региона.

355. Обуховская Л. Если ты не идёшь к искусству, оно идёт к тебе / Л. Обуховская // Крымская правда. – 2025. – 8 нояб. (№ 198). – С. 3.

О мероприятиях акции «Ночь искусств», в том числе о мастер-классе «Ты живописец, а Крым живописен», проведенном художником Ленуром Велияевым в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко».

356. Кадников А. Время памяти / А. Кадников // Крымская правда. – 2025. – 11 нояб. (№ 199). – С. 4.

Анонс открытия в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко выставки Александра Кадникова, где будут представлены фотографии театральных спектаклей, посвящённых Победе в Великой Отечественной войне.

357. Милина Л. Фотофакт / Л. Милина // Крымская правда. – 2025. – 11 нояб. (№ 199). – С. 4.

О праздновании 105-летия Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

358. В Центральной библиотеке Крыма состоялся вернисаж «Время памяти» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 12 нояб. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/11/12/1823572.html> (дата обращения: 12.11.2025).

О фотовыставке Александра Кадникова, посвященной теме Великой Отечественной войны в театральном искусстве Крыма.

359. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 14 нояб. (№ 45). – С. 10.

Анонс проведения в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко часа интересного сообщения «Место действия – Крым. Фильмы, которые снимали в Крыму».

360. Милина Л. Полотна памяти поколений / Л. Милина // Крымская правда. – 2025. – 15 нояб. (№ 203). – С. 4.

О выставке работ студентов Крымского художественного училища им. Н. Самокиша, открытой в Центральной библиотеке Крыма. В экспозицию вошли полотна, посвящённые Великой Победе и защитникам СВО.

361. Васильев А. Память как руководство к действию / А. Васильев // Крымские известия. – 2025. – 15 нояб. (№ 209). – С. 8.

О фотовыставке Александра Кадникова, организованной в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко и посвященной теме Великой Отечественной войны в театральном искусстве Крыма.

362. 20 ноября – День правовой помощи детям в Симферополе! / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 18 нояб. – URL: <https://crimea-news.com/society/2025/11/18/1828483.html> (дата обращения: 18.11.2025).

Анонс консультационного мероприятия в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

363. Яковенко М. Занятия спортом и консультация юристов // Крымская правда. – 2025. – 19 нояб. (№ 205). – С. 4.

Анонс проведения Дня правовой помощи детям на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

364. Республиканские библиотеки присоединились к Всероссийской акции «День правовой помощи детям» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 20 нояб. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/11/20/1830595.html> (дата обращения: 21.11.2025).

О работе консультационного пункта по оказанию бесплатной юридической помощи на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко и других мероприятиях.

365. Подведены итоги года в рамках проекта «Освобождение. Путь к Победе» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 25 нояб. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/11/25/1833721.html> (дата обращения: 25.11.2025).

О мероприятиях проекта, прошедших в том числе в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

366. Состоялся Объединенный научно-методический совет республиканских библиотек / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 25 нояб. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/11/25/1834214.html> (дата обращения: 26.11.2025).

О мероприятии, проведенном на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

367. В республиканских учреждениях культуры проходят тематические мероприятия, приуроченные ко Дню матери / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 28 нояб. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/11/28/1837030.html> (дата обращения: 28.11.2025).

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко прошел литературный час «Как хорошо, что есть на свете Мама», оформлена книжная выставка «Мама всех дороже, иначе быть не может».

368. Третьякова А. 170 лет журналу «Голубь Масиса» / А. Третьякова // Литературный Крым. – 2025. – № 11 (нояб.). – С. 3.

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко состоялась научно-практическая конференция «Журнал «Голубь Масиса» и роль национальных средств массовой информации в сохранении языка и культурных традиций народов России».

369. Шишкина К. Презентация книги Алёны Кротко «Александрия» / К. Шишкина // Литературный Крым. – 2025. – № 11 (нояб.). – С. 3.

О мероприятии, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

Декабрь

370. Географическую энциклопедию полуострова выпустили в Крыму / [МИА «Россия сегодня» ; гл. редактор А. В. Гаврилова]. – Текст : электронный // РИА Новости Крым : [сетевое издание]. – 2025. – 3 дек. – URL: <https://crimea.ria.ru/20251203/geograficheskuyu-entsiklopediyu-poluostrova-vypustili-v-krymu-1151375326.html> (дата обращения: 03.12.2025).

О презентации книги Д. Бугаева «Географический словарь Крыма» в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко».

371. Яковенко М. «Сохраняя традиции – создаём будущее!» / М. Яковенко // Крымская правда. – 2025. – 3 дек. (№ 215). – С. 3.

На базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко прошёл международный телемост Тегеран – Симферополь – Антананариву – Улан-Батор.

372. В Центральной библиотеке Крыма состоялся читательский марафон «Получи радость чтения» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 4 дек. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/12/04/1842177.html> (дата обращения: 04.12.2025).

373. Прошлое – не музейный экспонат, а живой фундамент развития полуострова / подготовила Светлана Кирьянова // Крымские известия. – 2025. – 4 дек. (№ 222). – С. 3.

О международном телемосте «Сохраняя традиции – создаём

будущее!», проведенном в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Франко.

374. В Симферополе награждены победители Ежегодного конкурса музеев государственных и муниципальных образовательных организаций / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 4 дек. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/12/04/1842495.html> (дата обращения: 04.12.2025).

О мероприятии, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

375. В Крыму выбрали лучшие школьные музеи / [ИА «Крымское информационное агентство» ; гл. редактор А. В. Гайдуков]. – Текст : электронный // Крымское информационное агентство : [сайт]. – 2025. – 4 дек. – URL: <https://kianews24.ru/news/v-krymu-nagradili-pobediteley-konkursa-shkolnykh-muzeev/> (дата обращения: 05.12.2025).

О мероприятии, прошедшем на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

376. В Крыму выбрали лучшие школьные музеи / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 4 дек. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/12/04/1842520.html> (дата обращения: 05.12.2025). – Источник: Крымское информационное агентство.

О мероприятии, прошедшем на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

377. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 5 дек. (№ 48). – С. 10.

Анонс проведения в Центральной библиотеке Крыма интеллектуально-правовой игры «Именем Конституции!».

378. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 5 дек. (№ 48). – С. 10.

Анонс проведения в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» экскурсии в историю Отечества «Союз спасения», приуроченного к 200-летию восстания декабристов.

379. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 5 дек. (№ 48). – С. 10.

Анонс проведения в Центральной библиотеке Республики Крым вечера памяти «Литературные миры Анатолия Домбровского».

380. Телемост «Сохраняя традиции – создаём будущее!» / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 5 дек. (№ 48). – С. 13.

О международном телемосте между представителями России, Ирана, Мадагаскара и Монголии, организованном на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

381. Близняков Р. Сохраняя историческую память / Р. Близняков // Крымские известия. – 2025. – 9 дек. (№ 225). – С. 1–3.

О ежегодном конкурсе школьных музеев Крыма и церемонии награждения победителей конкурса, прошедшей в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

382. [В Симферополе состоялась презентация книги «Ты не один» / репортаж подготовила Эльвина Ташматова]. – Изображение (движущееся ; двухмерное) : видео // Миллет : [сетевое издание]. – Время просмотра 00:00–02:01. – URL: <https://trkmillet.ru/v-simferopole-sostoyalas-prezentaci-2/> (дата обращения: 09.12.2025). – Эфир: 09.12.2025.

О мероприятии, проведенном в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко ко Дню Героев Отечества.

383. Состоялось совещание по вопросам организации воспитательной работы и сотрудничества с Российским обществом «Знание» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 10 дек. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/12/10/1846561.html> (дата обращения: 10.12.2025).

О мероприятии, прошедшем на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

384. Герц И. «Крымская газета» представила книгу о героях спецоперации / И. Герц. – Текст : электронный // Комсомольская правда. Крым : [сетевое издание]. – 2025. – 10 дек. – URL: <https://www.crimea.kp.ru/online/news/6714789/> (дата обращения: 10.12.2025).

О мероприятии, прошедшем в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

385. Дружба способна на всё / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2025. – 10 дек. (№ 228). – С. 5.

О выставке работ членов молодёжного Крымского регионально-го отделения ВТОО «Союз художников России» Татьяны Грищенко и Вероники Шарейко «Тебе сияю», организованной в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

386. Мир тайн, загадок и открытий / подготовила Нина Колесникова // Крымские известия. – 2025. – 10 дек. (№ 226). – С. 6–7.

О выступлении главного библиотекаря отдела редкой книги Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко в Центральном музее Тавриды (в рамках XXV Таврических научных чтений «Военная история Крыма в музейном пространстве»).

387. Обуховская Л. Опыт и молодость в ногу идут / Л. Обуховская // Крымская правда. – 2025. – 11 дек. (№ 221). – С. 3.

О выставке работ опытных и молодых преподавателей Симферопольского художественного училища им Н. Самокиша, организованной в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

388. Анфайлов О. К прочтению обязательно / О. Анфайлов // Крымская газета. – 2025. – 12 дек. (№ 230). – С. 5.

О презентации сборника историй участников специальной военной операции «Ты не один», прошедшей в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

389. В крымских учреждениях культуры проходят мероприятия, посвященные Дню Конституции России / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 12 дек. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/12/12/1848777.html> (дата обращения: 12.12.2025).

О проведении в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко часа информации «Святыни российской державы», интеллектуально-правовой игры «Именем Конституции!», виртуального часа интересного сообщения «Выдающиеся государственные и политические деятели».

390. В Центральной библиотеке Крыма состоялся вечер памяти «Литературные миры Анатолия Домбровского» / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 12 дек. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/12/12/1848853.html> (дата обращения: 12.12.2025).

391. Вопросы статистической отчетности библиотек обсудили на семинаре в Симферополе / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым. – Текст : электронный // Лента новостей Крыма : [сайт]. – Раздел сайта «Культура». – 2025. – 12 дек. – URL: <https://crimea-news.com/culture/2025/12/12/1848929.html> (дата обращения: 15.12.2025).

О мероприятии, прошедшем на базе Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко.

392. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 19 дек. (№ 50). – С. 10.

Анонс проведения в ГБУК РК «КРУНБ им. И. Я. Франко» литературно-музыкального вечера «Новогодний экспресс».

393. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 19 дек. (№ 50). – С. 10.

Анонс проведения в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко выставки адвент-календарей «В поисках новогоднего настроения».

394. До нового года осталось немного / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 19 дек. (№ 50). – С. 5.

О предпраздничной встрече членов Клуба читателей газеты «Южная столица Крым» и литературной студии «Свитки Тавриды», прошедшей в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

395. Афиша. Библиотеки / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица Крым. – 2025. – 26 дек. (№ 51). – С. 10.

О муниципальном конкурсе «Парад адвент-календарей», который состоится в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

396. Милина Л. «Гармония стихий» / Л. Милина // Крымская правда. – 2025. – 27 дек. (№ 233). – С. 4.

О выставке картин Марии Шевчук-Черногородовой, организованной в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

397. Федорова В. «Праздник слова, книги и чтения» / В. Федорова // Литературный Крым. – 2025. – № 12 (дек.). – С. 3.

В Центральной библиотеке Крыма в рамках Республиканского читательского марафона «Получи радость чтения» состоялся открытый микрофон, посвященный Году защитника Отечества и 80-летию Победы в Великой Отечественной войне.

398. Будурова Н. Литература и кино: искусство как свидетельство эпохи / Н. Будурова // Наш Крым. – 2025. – № 4 (37) дек. – С. 6–7.

О литературной гостиной «Сила духа и отваги», прошедшей в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко.

399. Колупаева О. В. Центральная библиотека Крыма – региональный методический центр содействия и развития муниципальных библиотек региона / О. В. Колупаева // Центральная библиотека Республики Крым – интеллектуальный и культурный потенциал региона : сборник материалов Межрегиональной научно-практической конференции к 105-летию со дня основания Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко. – Симферополь, 2025. – С. 12–26.

400. Поляновская Ж. Л. Издательская деятельность как важная составляющая научно-исследовательской работы Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко / Ж. Л. Поляновская // Центральная библиотека Республики Крым – интеллектуальный и культурный потенциал региона : сборник материалов Межрегиональной научно-практической конференции к 105-летию со дня основания Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко. – Симферополь, 2025. – С. 27–40.

401. Виденкина Н. М. Цифровая трансформация краеведческих ресурсов библиотеки / Н. М. Виденкина // Центральная библиотека Республики Крым – интеллектуальный и культурный потенциал региона: сборник материалов Межрегиональной научно-практической

конференции к 105-летию со дня основания Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко. – Симферополь, 2025. – С. 41–48.

402. Нижник И. В. Вызовы непростого времени: работа библиотеки по историческому просвещению и патриотическому воспитанию / И. В. Нижник // Центральная библиотека Республики Крым – интеллектуальный и культурный потенциал региона: сборник материалов Межрегиональной научно-практической конференции к 105-летию со дня основания Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко. – Симферополь, 2025. – С. 52–59.

403. Радионова С. М. Инклюзивные проекты библиотеки: путь к плодотворному сотрудничеству и новым горизонтам развития // Центральная библиотека Республики Крым – интеллектуальный и культурный потенциал региона: сборник материалов Межрегиональной научно-практической конференции к 105-летию со дня основания Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко. – Симферополь, 2025. – С. 60–75.

404. Брызгунова И. Е. Проект «Читающий Крым»: успешная практика по продвижению книги и чтения / И. Е. Брызгунова // Центральная библиотека Республики Крым – интеллектуальный и культурный потенциал региона : сборник материалов Межрегиональной научно-практической конференции к 105-летию со дня основания Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко. – Симферополь, 2025. – С. 76–89.

405. Устюжанина Е. С. Арт-пространство в библиотеке: территория творчества и общения / Е. С. Устюжанина // Центральная библиотека Республики Крым – интеллектуальный и культурный потенциал региона: сборник материалов Межрегиональной научно-практической конференции к 105-летию со дня основания Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко. – Симферополь, 2025. – С. 90–99.

Указатель имён

(авторов, художников, поэтов, писателей, композиторов, лиц,
упоминаемых в статьях составителей, редакторов, журналистов и др.)

Абкеримова К.	36, 44
Агеева А.	279
Акулов В.	320, 322
Анопьян А. (о нём)	213, 272, 273, 281, 282, 293, 325
Анфайлов О.	280, 289, 319, 344, 352, 388
Арламенкова Е. (о ней)	215
Арутюнян А.	283, 291
Балкинд Л. (о нём)	331, 336, 337, 349
Березовская А.	177
Берггольц О. (о ней)	169
Бернадский В. Д. (о нём)	109, 110
Близняков Р.	343, 381
Блинчик Е. (о нём)	253
Богданова И. (о ней)	57
Богданович М. (о нём) 1	90
Большакова С. (о ней)	297
Бондарь Э. В.	94
Бородина Е.	6
Бригада Е.	137
Брызгунова И. Е.	66, 155, 157, 186, 187, 196, 209, 274, 275, 279, 301, 310, 346, 348, 404
Бугаев Д. (о нём)	370
Будурова Н.	100–102, 247, 248, 398
Буйлова В.	89
Бусалаева А. Е.	245, 321
Вакуленко А. 114,	125, 325
Васильев А.	167, 323, 329, 361
Васильев Ф. (о нём)	70, 77, 90
Велиляев Л. (о нём)	254, 255, 256, 258, 355
Виденкина Н. М.	302, 401
Витвицкая Е. В.	16, 285
Владимирова В.	350
Волков Н.	137

Володина Е.	58
Воронина Т. А.	296
Гаврилова А. В.	186, 188, 241, 316, 370
Гайдуков А. В.	15, 176, 179, 267, 276, 375
Гамбарян А.	249
Ганиева Д.	244
Герц И.	34, 384
Гладчук М. (о нём)	32–34, 38, 40, 46
Голубева О. (о ней)	26, 27, 42, 60, 66
Горишний В. А. (о нём)	113
Грачёв В. (о нём)	142
Грин А. С. (Гриневский) (о нём)	263, 310
Гумилёв Н. (о нём)	116, 118, 122, 124, 129, 138, 148, 155, 199
Даненко В.	3
Данилова Е.	198
Дацюк Н. (о ней)	179
Дейнеко Ю.	3
Домбровский А. (о нём)	379, 390
Дорошенко Н. (о нём)	148
Дяченко А. (о нём)	179
Екатерина II (о ней)	131
Елагин А.	182
Ерохина Е. (о ней)	351
Ершова В. (о ней)	351
Есенин С. (о нём)	323
Загуменная С.	199
Звягина И.	24, 197, 200, 347
Зеленюк А. С.	159
Зинченко А.	313
Ильницкая Е.	275
Кадников А. (о нём)	356, 358, 361
Каплина С. (о ней)	99
Каролинский Г. Д. (Табачник Г. Д.) (о нём)	186–188, 209
Кесаев А. (о нём)	113
Кивико И. (о ней)	315
Килеса В. В.	67, 68
Кириянова С.	28, 118, 149, 158, 214, 270

Козлова В.	41, 46, 77, 98, 134, 166, 209, 213, 236, 278
Колесникова Н.	386
Колупаева О. (о ней)	250, 303, 399
Коровяковская К. Р.	86, 175, 178, 282, 284
Котляр Е. (о ней)	283, 291
Кротко А. (о нём)	369
Крутских С. М.	38
Кулешов П. (о нём)	113
Куприн А. И. (о нём)	271
Курочкина К.	290
Левин Б.	338
Лыткина А.	287
Любарская Е.	295
Максимова В. (о ней)	156, 159, 160, 166
Малышев С. (о нём)	253
Манежина Т.	17, 80, 132, 201, 211, 215, 226, 252, 257, 292, 294, 328
Маркс Н. (о нём)	76, 88
Мельников А. И.	304
Милина Л.	2, 54, 55, 81, 90, 104, 105, 110, 111, 122, 235, 238, 265, 357, 360, 396
Михальянц А. (о нём)	28, 41, 55
Морозов С.	75
Морозова С.	3, 79
Москвитина П. (о ней)	78
Мурадов Г. (о нём)	186
Мурдит Д.	287
Николаенко М. Н.	14, 29, 32, 230, 255, 258
Нижник И. В.	305, 402
Новиков А. А.	7, 8, 11, 12, 20–23, 37, 64, 65, 87, 95, 106–108, 116, 117, 139–141, 172, 184, 185, 194, 205, 206, 208, 217, 218, 225, 234, 298, 341, 354, 359, 377–380, 392–395
Норманский Н. С.	305
Обуховская Л.	25, 42, 60, 74, 129, 138, 148, 173, 207, 239, 349, 355, 387
Октябрьская М. (о ней)	113

Парубов В.	193
Пастернак Б. (о нём)	43
Патрушев С.	274, 275,
Пересунько В. П. (о нём)	80, 105
Петерсонова А. А.	332
Плахов С. (о нём)	214
Полякова М.	345
Поляновская Ж. Л.	400
Попов В. (о нём)	82
Попова Е.	88
Портунова О.	306
Пошивальников С. (о нём)	113
Пресняков А. (о нём)	113
Прошкин В. Ю.	227, 243, 315
Пулина А.	115
Пушкин А. С. (о нём)	39, 205, 207, 217, 219
Радева Л.	191, 246, 311
Радионова С. М.	307, 403
Разанова Е. (о ней)	92
Резевич Е.	155, 279
Рублев А. (о нём)	184, 206
Рыжкова А. (о ней)	259
Савин Э. (о нём)	170, 177
Савина М.	9
Садковая Т. (о ней)	192
Саенко В. (о нём)	170, 177
Сафронова О.	5
Светлова К.	216
Седенко Б.	31, 52, 174, 203, 229, 266, 281, 385
Сеитбекиров Э. А.	128
Сеит-Османо́ва Л.	174–176, 221
Сейдалиев А.	44
Сейдалиев С.	44
Синицын Т.	297
Снегирёва Т. (о ней)	92
Сорокин В. (о нём)	186
Степанов Ф. (о нём)	113
Стрельников С. (о нём)	239

Сулин А.	212, 260, 293
Ташматова Э.	382
Теодоракис М. (о нём)	91
Терещенко А.	181
Токарев Н. (о нём)	113
Траверсе де И. И. (о нём)	332
Трегуб В.	223
Третьяк А. (о ней)	137
Третьякова А.	368
Туз К.	73
Тютчев Ф. (о нём)	72, 75, 111
Усеинов Р. (о нём)	2, 6,
Устюжанина Е. С.	308, 405
Ушаков Ф. Ф. (о нём)	65
Фёдорова В.	69, 219, 220, 397
Федорчак А. (о нём)	240–246
Фрич Ж.-К. (о нём)	212, 238
Харьков А. В.	242
Черкасов А. (о нём)	78
Чехов А. П. (о нём)	12, 19, 61, 67
Чин Н.	99
Чурлу М. (о нём)	120, 123, 125, 128, 134
Шастун Е.	136, 162
Шевченко Л. (о ней)	179
Шевчук-Черногородова М. (о ней)	396
Шишкина К.	369
Шолохов М. А. (о нём)	172, 220
Яковенко А.	260
Яковенко М.	51, 190, 363, 371
Яковлева К.	221
Ярец А. (о ней)	192
Ясинова Е. В.	275, 276, 309, 338

Содержание

От составителя	3
ЯНВАРЬ	4
ФЕВРАЛЬ	8
МАРТ	18
АПРЕЛЬ	25
МАЙ	37
ИЮНЬ	46
ИЮЛЬ	50
АВГУСТ	55
СЕНТЯБРЬ	59
ОКТЯБРЬ	68
НОЯБРЬ	75
ДЕКАБРЬ	79
Указатель имён	86

Рекомендательный
библиографический указатель

СМИ о библиотеке. 2025 год

Составитель:	И. В. Гайдамака
Ответственные за выпуск:	Е. В. Ясинова Л. А. Чех
Научный редактор:	Ж. Л. Поляновская
Редактор:	Т. Е. Курочкина
Компьютерная верстка:	Ю. И. Борозна